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НЕОБХОДИМО ВЕРХОВЕНСТВО ЗАКОНА
Пространные инвесторы заинтересованы д том, чтобы в странах За- 
н&зского региона - Азербайджане, Армении, Грузии - было обеспе- 

(ено верховенство закона, заявила на международной конференции 
гТранскавказ-97” представитель одной из крупных международных 
консультативных фирм Шарел Борн. По ее словам, западные бизнесме
ны, в первую очередь, интересуются законодательством страны и нали
чием законов, защищающих их права. Судебная система должна руко- 
{одствоваться законами и фактами и не подвергаться какому-либо дав
лению со стороны. Она отметила, что в этом направлении в Грузни, в 
-равнении с другими странами Кавказа и Закавказья, достигнут значи

мы й прогресс.

Презентация

НОВОСТИ!,, ДОСТОЙНЫЕ ПЕЧАТИ!
ПЕРЕГОВОРЫ

ПРЕМЬЕР-МИНИСТРОВ
ОЧЕРЕДНЫЕ ЖЕРТВЫ  ТЕРРОРИСТОВ

Состоялась встреча глав прави
тельств Индии и Пакистана. Перего
воры прошли за закрытыми дверя
ми. Рассматривались вопросы взаи
моотношений двух государств. Пре
мьер-министр Индии Кумар Гуцжрал 
и его коллега Наваз Шариф присут
ствовали на очередном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН.

ТРАГЕДИЯ НА ШОССЕ
Два офицера полиции штата Се

верная Каролина были застреляны из 
проезжавшего автомобиля, который 
они пытались остановить. Как выяс
нилось позже, у убийцы были про
блемы с законом, хотя ранее он не' 
был судим.

По меньшей мере 200 человек погибли 
и около 100 ранены в результате теракта, 
происшедшего в Бентапха на востоке Ал
жира.

тот же день в Регхале (в 30 км. от 
столицы Алжира) взорвавшаяся бомба унес
ла жизни 2 мирных жителей, 25 были ра
нены. Тем временем жители города Бара
ки, расположенного вблизи места трагедии, 
в панике покидают родные дома.

По мнению официальных источников, 
террористические акты могли быть совер
шены исламскими экстремистами в ответ 

на ликвидацию 
одной из самых 
агрессивных му- 
с у л ь м а н с к и х

черг
‘МА1

‘Метехи-Палас” состоялась презентация фир
мы "МА6Т1 6 3 М ” . На презентации присутствовали Президент 
Грузии Эдуард Шеварднадзе с супругой.

Ф ото Ф отохроники САКИНФОРМа
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МАСС-МЕДИА - "ЗА МИРНЫЙ КАВКАЗ
Одной из важнейших человечес

ких ценностей конца второго ты
сячелетия нашей эры является, без
условно, идея мира, мирного сосу
ществования и взаимовыгодного 
соседства различных стран и наро
дов, рас и религиозных конфессий. 
Именно эта идея, а также искрен
нее желание всемерно содействовать 
процессам мирного урегулирования 
многочисленных региональных кон
фликтов, повышения социальной 
ответственности работников СМИ 
и лежала в основе проекта, реали
зуемого Международной ассоциа
цией русскоязычных журналистов в 
Закавказье (М АРЖ З) в качестве 
профессионального конкурса масс- 
медиа под девизом “За  мирный 
Кавказ”.

Организаторы первого на пост
советском пространстве мероприя
тия подобного уровня не обольща
ли себя надеждами по поводу от
сутствия в регионе сил, мягко гово
ря, мало заинтересованных в уста
новлении здесь мира. Однако их 
уверенность в благородности по
ставленной задачи, журналистской 
солидарности даст уже сегодня, за 
четыре месяца до подведения ито
гов конкурса, вполне ощутимые ре
зультаты. Несмотря на традицион
ные бюрократические проволочки 
со стороны некоторых государст
венных структур региона, которые 
на словах поддерживают реализуе
мую идею, а на деле отнюдь не спе

шат не только с оказанием хоть 
какой-то практической помощи, но 
даже с официальной поддержкой соб
ственных политических деклараций, 
выразившихся в конкретном начина
нии журналистов, желание принять 
участие в конкурсе выразили десят
ки работников масс-медиа из всех 
государств, республик, краев и облас
тей Закавказья и Северного Кавказа.

Поддержали идею проводимого 
конкурса региональные структуры 
ООН и Евросоюза, Международная 
федерация журналистов (Брюссель, 
Бельгия) и Союз журналистов России, 
Фонд Эдуарда Шеварднадзе и адми
нистрация Бориса Ельцина, Парламент 
Грузии и Кабинет министров РФ, Тби
лисская мэрия и органы государствен
ной власти практически всех респуб
лик Северного Кавказа. Благослове
ние идее конкурса и его участникам 
дано Грузинской православной церко
вью и Главным раввинатом Грузии, 
нунцием Папы Римского в Закавка
зье и иерархами иных конфессий. Не
смотря на малопонятный отказ в под
держке проекта со стороны благотво
рительного Фонда Сороса, нашлись 
спонсоры конкурса журналистов из 
числа международных, региональных 
и национальных корпораций, ком
паний и фирм, выразивших готовность 
выступить в качестве соучредителей 
этого мероприятия и учредителей де
нежных и ценных призов в различ
ных номинациях. Замечательные при
зы для победителей конкурса предло

жили, в частности, совместный аме
рикано-грузинский акционерный “Аб- 
солкпбанк”, осуществляющий банков
ское обслуживание конкурса, реклам
ное агентство “СТК” и компании, 
представляющей торговые марки “Ин
дезит” и “Аристон”, сотовые компании 
“МегаКом (обеспечение связи) и 
“Джеоселл”, целый ряд других струк
тур-

Так что, вопреки всем сложнос
тям, конкурс набирает обороты. 
Крепнет и уверенность его организа
торов в том, что представители “чет
вертой власти” все-таки на многое 
способны и вполне могут внести ве
сомый вклад в дело мирного разре
шения региональных конфликтов, 
восстановления и укрепления веко
вых традиций дружбы, взаимопони
мания и мирного сосуществования 
народов и народностей Закавказья и 
Северного Кавказа.

Напоминаем, первый (националь
ный) тур конкурса завершается 1 де
кабря текущего года. Торжественная 
церемония подведения итогов и вру 
чение наград победителям первого 
Международного конкурса ж>рналис- 
тов под девизом “За мирный Кавказ 
состоится в Тбилиси в январе 1998 
года с  приглашением всех номинан
тов и руководителей журналистских 
организаций региона.

Серго ПРАНГИШ ВИЛИ 
Председатель оргкомитета Между
народного конкурса журналистов 
под девизом “ За мирным К авказ"

о р г а н и з а ц и и  
“Гр

Четы ре израиль
с к и х  с о л д а т а  п о 
гибли во время об
стрела деревни Ас- 
с и р а .

руппа ислам
ской  арм и и ” .
Жертвами тер
рористических 
актов, совершенных этими группировками с 
1992 года, стали 60 тысяч человек.

'МЕДОВЫЙ 
МЕСЯЦ В 

ЧИЛИЙСКОМ 
ЗООПАРКЕ
Досадное недо

разумение произо
шло между влюб
ленными слонами, 
когда самец случай
но столкнул свою 
подругу в ров. Ра
бочим  зо о п а р ка  
удалось спасти сло
ниху, отделавшую
ся, видимо, лишь 
слабым испугом.

ЕЛЬЦ И Н  В Ы Д А Л  
Д И А ГН О З

Борис Ельцин заявил, что комму
низм в России умер. И сейчас рос
сийское правительство стоит на пути 
капитализма. “Возвратиться к старо
му уже невозможно. Рыночная эко
номика обосновалась в России”. Ель
цин надеется, что будущий год ста
нет для его страны началом эконо
мического роста. На прошлой неделе 
он пригласил к себе руководителей 
шести крупнейших банков России, 
чтобы обсудить насущные экономи
ческие вопросы.

АМЕРИКАНЦЫ 
• ОБЕСПОКОЕНЫ

Американская Ассоциация водите
лей предст авила новы й проект  
закона, согласно которому все под
ростки должны будут сдать экзамен 
на получение водительских прав. Это 
мера вызвана тем, что только за 
прошлый год в автокатастрофах 
погибли около 30 подростков.

УБИТ0 СТУДЕНТКИ
Варварское убийство 20-летней 

студентки произошло на терри
тории университета штата Мичи
ган. Убийство совершил ее бывший 
возлюбленный, 26-летний Кевин 
Нелсон. Что побудило молодого че
ловека совершить хладнокровное 
убийство, осталось загадкой, так 
как преступник был застрелен офи
цером полиции.

" Д И В А М .  С Л М Ш А \

Эти слова постоянно звучали на 
концерте знаменитой рок-группы 11- 
2, состоявшемся на Олимпийском 
стадионе в Сараево.

Б лаготворительны й концерт 
группы, проходивший в рамках ми
рового турне, объединил в этот ве
чер представителей боснийских му
сульман, хорватов, сербов. Более 45 
тысяч фанатов 1)-2, среди которых 
были и солдаты британских войск, 
расположенных в этой горячей точ
ке планеты, смогли насладиться вы
ступлением своих кумиров. На кон
церте присутствовал Президент Бос
нии и Герцеговины Ал и а Изетбего-

АНОНС
НОМЕРА

З А Г О В О Р
П Р О Т И В
А Л И Е В А

■ К
А Р М Е Н И Я  И  
“ К О Н Т Р А К Т  
В Е К А ”

ИНГУШЕТИЯ: 
МЕЖДУ 
ВОЙНОЙ И 
МИРОМ

СБОРНАЯ
ГРУЗИИ
ОБЫГРАЛА
СБОРНУЮ
МОААОВЫ
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АЗЕРБАЙДЖАН
Большая нефть

АЛИЕВ-СЫН ЗАЯВЛЯЕТ
“Мы заинтересованы в ми

ротворческих процессах и в 
окончательном разреш ении 
чеченского конфликта, но по
зиция Государственной нефтя
ной компании Азербайджана 
(ГНКАР) в отношении транзи
та азербайджанской нефти по 
территории России не претер
пела в связи с ним никаких 
изменений, не сдвинулась с

мертвой точки” , - заявил пре
зидент ГНКАР Натик Алиев.

В интервью корреспонденту 
А Н Т-П р есс  он отметил, что 
азербайджанская сторона по- 
прежнему считает трубопровод 
Б аку-Г розны й-Н овороссийск 
наиболее благоприятным и са
мым выгодным маршрутом для 
транспортировки каспийской 
нефти.

РОССИ Й СКА Я КОМ ПАНИЯ В БА К У
Центральная топливная компания (ЦТК) России в конце сен

тября планирует открыть представительство в столице Азер
байджана, сообщил начальник Управления международных свя
зей ЦТК Александр Воронин. По его словам, Центральная топ
ливная компания России и Государственная нефтяная компа
ния Азербайджана достигли предварительной договоренности 
об участии российской компании в освоении азербайджанских 
нефтегазовых месторождений Каспия и в совместной работе 
нефтеперерабатывающих отраслей двух стран, а также в стро
ительстве автозаправочных станций.

КОММЕНТАРИИ 
ИЗЛИШНИ

Заявление, сделанное пер
вым вице-премьером* России 
Борисом Немцовым о необхо
димости строительства ветки 
нефтепровода в обход Чечни, 
не вызвало негативной реакции 
в Азербайджанской междуна
родной операционной компании 
(АМОК). По словам пресс-секре
таря АМОКТамам Баятлы, под
писанное с “Транснефтью” со
глашение обязует азербайд
жанскую сторону транспортиро
вать нефть до азербайджано
российской границы. Вопрос 
транзита нефти по территории 
Российской Федерации - пре
рогатива “Транснефти” . Каким 
образом Россия будет транс
портировать нефть по своей 
территории, АМОК не касается, 
заявила пресс-секретарь.

КОМ ПАНИЯ ТЕХ А С О  П Л А Н И Р У ЕТ  В Л О Ж И ТЬ  В НЕФ ТЯНУЮ  
ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТЬ КАСПИЙСКОГО Р ЕГИ О Н А СВЫШЕ 

ОДНОГО М ИЛ ЛИАРД А ДОЛЛАРОВ
Компания Техасо планирует 

в ближайшем будущем вложи
ть в нефтяную отрасль стран 
Каспийского региона свыше 1 
млрд. долларов. Об этом за
явил президент Техасо \Л/ог1с1- 
\ллс!е Ехр1ога1юп & РгосШсйоп 
Роберт Блэк.

По его словам, компания счи
тает Каспийский регион одним 
из перспективных для развития 
бизнеса и поэтому намерена

всерьез подключиться к проек
там в Азербайджане. Блэк сооб
щил журналистам, что нынешний 
его визит в Азербайджан носит 
ознаком ительны й характер, 
однако вскоре представители 
компании посетят республику 
для обсуждения конфетных во
просов сотрудничества.

Блэк сказал, что Техасо за
интересована работать как с 
ГНКАР, так и с другими ино

странными партнерами в Азер
байджане. По его словам, ин
тересы компании пока ограни
чиваются нефтегазодобычей. 
Глава компании отметил, что 
Техасо заинтересована в учас
тии в проекте по разведке и 
р азработке  пе рспективной  
структуры “Кюрдаши”, на кото
рую также претендуют фран
цузская То1а1, турецкая ТРАО и 
американская Сйеугоп.

НАМЕРЕНИЯ БАКУ И ПЕКИНА
В ходе переговоров между 

делегацией Китайской государ
ственной корпорации с прези
дентом ГНКАР Натиком Алие
вым обсуждалась перспектива 
создания азербайдж ано-ки
тайского совместного предпри

ятия в нефтегазодобывающей 
промышленности сектора Уп- 
страм. Китай, являясь четвертой 
в мире страной по объему неф
тедобычи, в то же время один 
из крупнейших импортеров сы
рой нефти. В прошлом году

у  ^    N

УГРОЗА ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ 
ЦЕЛОСТНОСТИ РЕСПУБЛИКИ

По информации, предоставленной в аппарате главы испол
нительной власти Кахского района, в результате проливных 
дождей на границе с Грузией создалась сложная ситуация. 
Вследствие вымывания почвы рекой Алазани под угрозой от
деления от территории Азербайджана оказался участок дубо
вого леса площадью 250 гектаров, находящийся неподалеку от 
села Гындырга. Как сообщили в Госкоммелиорации и водного 
хозяйства, ранее комитет построил защитные сооружения для 
предотвращения размыва берегов, однако они были разруше
ны мощными селевыми потоками.

импорт сырой нефти в эту стра
ну составил до 20 миллионов 
тонн. Китай сегодня занимает чет
вертое место в мире после США 
России и Японии по объему неф
тепереработки, которая прибли
зилась к 170 миллионам тонн.

ПРОКЛАДКА ПОДВОДНОГО 
ГАЗОПРОВОДА В РАМКАХ 

"КОНТРАКТА ВЕКА" ЗАВЕРШЕНА
Прокладка подводного газопрово

да в рамках “контракта века” завер
шена в конце прошлой недели, со 
щили ТУРАН в пресс-службе АМОК 
Теперь АМОК уже полностью тех 
нически готова для транспортировки 
добытой нефти и газа.

16-дюймовый газопровод, протя 
женностью 48 км, соединил платфор
му “Чыраг -1” с газокомпрессорной 
станцией на “Нефт Дашлары”. Ст 
ительство данного трубопровода было 
начато в начале текущего месяца
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ДЛЯ СТАБИЛИЗАЦИИ 
ПОЛОЖЕНИЯ В РЕГИОНЕ

Министр иностранных дел России Евгений Примаков высту
пил с официальным заявлением по поводу вполне реального и 
серьезного осложнения отношений с Азербайджаном, где не 
скрывают недовольства подписанным между Россией и Арме
нией договором о дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи. „

“Договор, подписанный недавно с Арменией, имеет очень 
большое значение, как мы считаем, и для развития отношений 
между двумя странами, и для стабилизации положения в ре
гионе. Вместе с тем нас настораживает, что в настоящее время 
раздаются голоса, главным образом в Нагорном Карабахе, в 
пользу разрешения этого уже многолетнего конфликта воен
ными средствами. Я уполномочен Президентом России Бори
сом Ельциным заявить, что договор Российской Федерации с 
Арменией не только не направлен против Азербайджана, но 
никогда не будет задействован против тех, кто выступает про
тив его территориальной целостности. Что касается россий- 
ско-азербаиджанских отношений, то мы готовы их развивать; 
более того, готовы достичь договоренностей, аналогичных рос
сийско-армянским” , - заявил Евгений Примаков.

БАКУ СЧИТАЕТ, ЧТО РОССИЯ 
НАХОДИТСЯ В НЕУДОБНОМ 

ПОЛОЖЕНИИ
Госсоветник Азербайджана 

по внешнеполитическим вопро
сам Вафа Гулузаде заявил, что 
министр иностранных дел Рос
сии Евгений Примаков в своем 
заявлении о том, что договор 
между Россией и Арменией, 
подписанный 29 августа, “не на

правлен против Азербайджана, 
не рассеял опасений Баку по 
поводу военно-стратегической 
направленности российско-ар
мянского договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимопомо
щи . Гулузаде сказал, что счи
тает слова Примакова “неуклю
жей попыткой оправдаться” . Он 
отметил, что в договоре Мос
квы и Еревана уделяется осо
бое вним ание  р о с с и й с ки м  
военным базам-в Армении и 
го во р и тся  о совпад аю щ их 
военно-стратегических интере
сах Армении и России. Вафа 
Гулузаде считает, что “подпи
санием с Арменией договора 
военной направленности Рос
сия поставила себя в весьма 
неловкое положение” , сообща
ет САКИНФОРМ. В то же вре- 
. мя ПРАЙМ-НЬЮ С со ссылкой

на агентство Э м -П и-Э й  уточ
няет, что Гулузаде заявил так
же: “Подписание документа о 
военно -стратегическом  с о 
трудничестве с Россией было 
предложено и Азербайджану” . 
По его словам, республика 
подписала с Россией Договор 
о дружбе и сотрудничестве. 
Что касается военно-стратеги
ческих отношений, то офици
альный Баку не имеет на своей 
территории иностранных воен
ных баз и не намерен разме
щать их в будущем.

Как отм етил Г улузаде, 
подобное сотрудничество Мос
квы и Еревана компрометирует 
Россию как сопредседателя 
Минской группы. К тому же еще 
не утих скандал вокруг поставок 
российского оружия в Армению 
на один миллиард долларов. 
Госсоветник также подчеркнул, 
что Россия предприним ает 
немало и позитивных шагов - к 
примеру, осуждение президент
ских выборов в самопровозгла
шенной Нагорно-Карабахской 
Республике, поддержка лисса
бонских принципов.

Переговоры

, — ^ 2 2 2 2 ^ ---------------------------------------

ВЕРХОВНЫЙ МЕДЖЛИС ПИША ВЫРАЗИЛ 
ДОВЕРИЕ СВОЕМУ ПРЕЗИДИУМУ И ИЕ 

ПОДДЕРЖАЛ ОБВИИЕИИЛ, ВЫДВИНУТЫЕ 
16 АКТИВИСТАМИ ПАРТИИ

РОВНОГО
Азербайджана.
Участники сессии обсудили положение вокруг 

|села Келеки, а также обращение 16 членов 
| выборных органов 11 районных организаций 
( партии, обвинивших президиум ВМ ПНФА в 
! бездеятельности и нарушении устава партии.
I По первому вопросу были приняты специ- 
; альное решение и заявление ВМ. В них осуж- 
; дены попытки властей изолировать председа- 
\ теля ПНФА Абульфаза Эльчибея и ограничить 
. деятельность политической оппозиции.

Особо бурные дебаты развернулись по во- 
I просу о недоверии президиуму ВМ. После 
| многочасовых “ горячих” обсуждений члены 
верховного меджлиса все же вынесли реше- 

I ние о доверии президиуму. В том же решении 
было отмечено соответствие деятельности пре- 

; эидиума уставу партии.
Обвинения “шестнадцати” в адрес президиу

ма были расценены как безосновательные и 
предвзятые. В решении ВМ отмечается также 
обязательность подчинения всех членов ВМ 

; ПНФА решениям президиума.
Накануне сессии Абульфаз Эльчибей заявил, 

что ВМ ПНФА является высшим органом и его 
решения обязательны для всех членов партии-У

Н О Т А  ПРАВИТЕЛЬСТВА АЗЕРБАЙДЖАНА
И сполн яю щ ая о бязан н ости  посла С Ш А  в 

А зербайдж ане П иасек бы ла приглаш ена в МИД 
Азербайджана. Об этом сообщил орган аппарата Прези
дента республики - газета “ Халг”  - со ссылкой на пресс- 
службу МИД республики.

Во время беседы министр иностранных дел Гасан Га
санов передал Пиасек Ноту правительства Азербайджана. 
Нота касается судьбы похищенных в 1993 году из Азер
байджанского м рея искусств рисунков известных худож
ников, которые были на днях конфискованы а Нью-Йорке 
при попытке незаконной продажи.

Согласно тому же источнику, посольство Азербайджана 
в США направило Ноту в Госдепартамент с требованием 
вернуть похищ енны е рисунки в Музей искусств 
Азербайджана.

Напомним, что речь идет о 12 рисунках Рембрандта, 
Дюрера, Рейсдаля, Каррачи и других выдающихся евро
пейских мастеров. Эти работы в 1943 году были'похи
щены в Германии из хранилища Бременского музея и в 
конце 50-х годов были конфискованы в Баку также при 

Цюпытке продажи._________  у

Права человека

ПРЕЗИДЕНТ АЗЕРБАЙДЖАНА НАДЕЕТСЯ НА 
ПОЗИТИВНЫЕ СДВИГИ В РЕШЕНИИ 

КАРАБАХСКОГО КОНФЛИКТА
“ Карабахский конфликт должен быть решен до конца теку

щего года, за оставшиеся три месяца хотелось бы надеяться на 
позитивные сдвиги в деятельности международных посредни
ков” , - заявил Президент Гейдар Алиев, принимая сопредседа
телей Минской группы ОБСЕ Юрия Юкалова (Россия), Жоржа 
Божье (Франция) и Линна Паско (США), а также председателя 
М инской конф еренции Валентина Л о зи н ско го , сообщ ает 
ПРАЙМ-НЬЮ С.

По мнению главы государства, этому должно способство
вать и то, что “Азербайджан принял последние предложения 
сопредседателей, сделанные в ходе визита в регион в июле 
сего года” .

По словам сопредседателя Минской группы от Российской 
Федерации Юрия Юкалова, переговоры в Армении, где деле
гация миротворцев ОБСЕ побывала накануне визита в Азер
байджан, носили “ конструктивный характер ’.

Как сообщил российский дипломат, “до конца года сопред
седатели попытаются окончательно решить карабахскую про
блему” .

“В Армении позитивно относятся к варианту урегулирования 
шзнфликта в два этапа” , - отметил Юкалов._________________ ^

Дипломатия

ПРОТИВ СМЕРТНОЙ КАЗНИ
Председатель Милли-Меджлиса Муртуз Алес

керов заявил журналистам на пресс-конферен
ции, что до конца 1997 года в Азербайджане 
будет принят мораторий на смертную казнь, вве
денный в 1993 году. Азербайджан возьмет на 
себя обязательство не применять смертную 
казнь до 2010 года, сообщил он далее.

В И Ц Е -С П И К Е Р  П А Р Л А М Е Н Т А  Я Ш А Р  
А Л И Е В  О Т Б Ы Л  В  Т Е Г Е Р А Н

В и ц е -сп и ке р  парлам ента 
Яшар Алиев отбыл в Иран в ка
честве личного представителя 
Президента Азербайджана. По 
его словам, в ходе визита он 
передаст новому Президенту 
ИРИ Мохаммеду Хатами личное 
послание Гейдара Алиева. Кро
ме того, вице-спикер проведет 
переговоры с новым главой 
МИД Ирана, представителями 
парламента, министерств^ ве

домств. Основной предмет об
суждения в ходе визита - пер
спективы деятельности азер
байджано-иранской совмест
ной комиссии по экономичес
кому сотрудничеству. После 
президентских выборов в Ира
не нынешний визит вице-спи
кера станет первым контактом 
между Баку и Тегераном на вы
со ко м  ур о в н е , пе ре д ае т  
ПРАЙМ-НЬЮ С
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/ /СТРАНЫ КАВКАЗА НЕ НУЖААЮТСЯ В "СТАРШЕМ БРАТЕ 
СЧИТАЕТ АЕПУТАТ БУНАЕСТАТА ВИААИ ВИММЕР

Спикер Милли Меджлиса Муртуз Алескеров принял руководителя группы по связям с кавказ
скими странами бундестага Германии Вилли Виммера.

В ходе встречи Муртуз Алескеров отметил, что визит депутатов бундестага в Азербайджан 
будет содействовать развитию азербайджано-германских связей в социальной, политической и 
экономической сферах. Он также отметил, что в последнее время азербайджано-германские 
отношения динамически развиваются. Экспорт германских товаров в Азербайджан в прошлом 
году составил более 80 млн.долларов. Алескеров отметил, что в настоящее время в Азербайджане 
работают более 30 немецких компаний и фирм. В области нефтяного сотрудничества также 
обеспечено участие Германии.

В свою очередь Вилли Виммер отметил, что это первый визит в Азербайджан данной группы 
бундестага. Он подтвердил, что азербайджано-германские отношения продолжают хорошо ра
звиваться.

После^ приема у спикера Милли Меджлиса Вилли Виммер встретился с членами межпарла
ментской группы Милли Меджлиса по азербайджано-германским связям. Руководитель группы 
депутат Джапал Алиев сказал, что этот приезд немецких парламентариев имеет большое значе
ние для Азербайджана. Он проинформировал гостей о жизни немцев в Азербайджане, отметил 
их большую роль в научной и культурной жизни Азербайджана

Виммер выразил надежду, что две межпарламентски- ________   ,
. Он также отметил, что Германия заинтересована в том, чтобы “три кавказских госу 

дарства совместно развивались” . Бундестаг поддерживает единение Кавказа, сказал он. По

Вилли Виммер выразил надежду, что две межпарламентские группы будут плодотворно со
трудничать. Он также отметил, что Германия заинтересована в том, чтобы “три кавказских госу- 

_ - г -звивались” . Бундестаг поддерживает единение Кавказа, сказал он. По
словам Виммера, есть страны, заинтересованные в использовании Кавказа в своих целях. Гер
мания считает, отметил Вилли Виммер, что ни одно кавказское государство не нуждается в 
каком-либо старшем брате” .

/—СШЭЕШЭ—----------------
Б А К У  В Ы П Л А ТИ Т А Ш Х А БА Д У  

1 5  М И ЛЛ И О Н О В Д О Л Л А РО В  
ДО Л ГА  З А  ГА З

До конца года Туркмении будет выплачено 15 
миллионов из внешнего долга республики за постав
ленный в Азербайджан газ, заявил председатель АО 
“Азеригаз” Фарман Велизаде, сообщает ПРАИМ-
ньюс.

Как отметил руководитель главного газового ве
домства страны, по подсчетам азербайджанской сто
роны долг Ашхабаду составляет около 35 миллионов 
долларов.

Велизаде отметил, что вопрос погашения долга ре
шается на официальном уровне, т.к. в 1993 году До
говор о поставках газа в Азербайджан из Туркмении 
был заключен между правительствами двух государ
ств. Предполагается, что п о га ш е н ^  долга будет осу
ществляться азербайджанской стороной экспортом 

хсвоих товаров в Туркмению.

ЕВРОПЕЙСКИЕ И 
АЗЕРБАЙД Ж АНСКИЕ 

СПЕЦИАЛИСТЫ ОБСУДЯТ 
ПРОБЛЕМЫ ЭНЕРГОКОМПЛЕКСА

С 30 сентября по 4 октября в Баку бу
дут находиться эксперты секретариата 
Международного энергетического агент
ства и Европейской энергетической хар
тии. В ходе визита планируется обсужде
ние проблем энергетики, нефтяной и 
газовой индустрии Азербайджана. Гости 
обсудят с азербайджанскими специалис
тами вопросы иностранного инвестиро
вания в энергокомплекс страны, произ
водства электроэнергии, ее экспорта и 
импорта, приватизации объектов энерге
тики и воздействия на окружающую сре
ду. Эксперты пробудут в Баку до 4 октяб
ря, передает Эм -Пи-Эй.

- С П Д З ^ -
ГОДОАОВКА

ПРЕКРАЩЕНА,
ГОЛОДОВКА

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Прекращена голодовка трех стор

онников Демократической партии, 
проводившаяся из-за отказа Минюс
та зарегистрировать эту партию. 
Голодовка продолжалась 17 дней. На 
смену прекратившим голодовку при
шли двое членов партии старшего 
возраста, а также один журналист.

Генсек ДПА Сардар Джалалоплу 
сказал агентству ТУРАН, что моло
дые люди прекратили свою акцию в 
связи с просьбами различных инстан
ций. Среди тех, кто обратился с про
сьбой о прекращении голодовки, были 
посольства США и Великобритании. 
Солидарность с ДПА проявили объ
единения партий Демократический 
конгресс и Круглый стол.

Джалалоглу отметил, что партии 
Мусават и Национальной независимо
сти не выразили своего отношения к про- 
исхоящему. По его мнению, участники 
акции достигли главного - привлекли 
общественное внимание к факту грубо
го нарушения Конституции. Джаталог- 
лу отметил, что Демпартия намерена 
продолжить борьбу с целью удоале- 

У̂торения своих законных требований. У

г — — \  
С НАЧАЛА ЧЕКОВОЙ 

ПРИВАТИЗАЦИИ ИНОСТРАННЫЕ 
ГРАЖДАНЕ ПРИОБРЕЛИ 

КОНТРОЛЬНЫЕ ПАКЕТЫ АКЦИЙ 
20 АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ
П о информации председателя 

Госкомимущ ества Н адира Н аси
бова, к настоящему моменту ино
стран ны м  и н весторам  п родан о  
около 420 тыс.опционов, сообщ а
ет ТУ РА Н . Цена одного опциона 
- 2 тыс.манат, в бю джет перечис
лено 840 млн.манат. П о словам Н а
сибова, цена на опцион чисто сим
волическая и дает, в первую оче
редь, возможность учета иностран
ных инвесторов.

Н асибов заявил, что из выстав
ленных до сего времени на аукци
он 200 предприятий иностранцами 
выкуплены контрольные пакеты 20 

У ^тредпри яти й ._________________

ЦЕНЗУРА В АЗЕРБАЙДЖАНЕ 
БУДЕТ СМЯГЧЕНА?

Указом Президента Азербай
джана от 17 сентября нынеш
него года признан утратившим 
силу указ “О регулировании 
правил публикаций данных 
военного характера в СМИ” , 
действовавш ий с 21 января 
1993 года.

Отныне все вопросы, связан
ные с цензурой в СМИ, должны 
регулироваться законом “О го
сударственной тайне” , который, 
однако, пока в силу не вступил.

Отвечая на вопрос ТУРАН о 
том, как будет осуществляться 
цензура до вступления в силу 
закона “О гостайне” , руковод
итель Главного управления по 
охране гостайн в печати и СМИ 
Джахангир Илдрымзаде отме
нил, что, несмотря на утрату

силы указа от 21 января 1993 г., 
его действие можно считать 
пролонгированным. Это означа
ет, что цензура в СМИ будет 
сохранена, однако она станет 
мягче, считает Илдрымзаде. По 
его словам, для облегчения 
работы СМИ многие ограниче
ния, введенные ранее, будут 
сняты. “В отличие от прежних 
времен, вето будет наклады
ваться не на все виды инфор
мации” , - сообщил Джахангир 
Илдрымзаде.

П роизойдут ли на самом 
деле какие-либо изменения с 
цензурой  в Азербайдж ане, 
однозначно можно будет ска
зать через несколько  дней, 
когда СМИ на себе испытают 
“смягчение” цензуры. .

Предложение

АЗЕРБАЙДЖАН ПРЕДЛОЖИЛ 
СОЗДАТЬ В ЗАКАВКАЗЬЕ 

БЕЗЪЯДЕРНУЮ ЗОНУ
15-16 сентября в Ташкенте состоялась международная кон

ференция на тему “Центральная Азия - зона, свободная от ядер- 
ного  о р у ж и я ” . В ф оруме принял участие  и глава М ИД 
Азербайджана Гасан Гасанов, сообщила пресс-служба внешне
политического ведомства республики.

Согласно тому же источнику, в своем выступлении Гасанов 
привлек внимание участников форума к политике Армении отно
сительно ядерных разработок, ядерных технологий и деятель
ности Армянской АЭС. Гасанов не исключил намерение Армении 
обладать ядерным оружием, особенно с учетом незаконных 
поставок в эту республику вооружений на сумму 1 млрд. долла
ров, сообщает ТУРАН.

Армения не фигурирует в числе стран, способных обладать 
*. 0 1ядерным оружием. Однако в случае принятия политического реш

ения эта республика будет в состоянии развивать собственную 
ядерную программу, отметил Гасанов.

Глава МИД Азербайджана объявил о том, что уполномочен 
президентом Гейдаром Алиевым обратиться к странам региона 
и международным организациям создать в Закавказье безъядер
ную зону. К осуществлению контроля над разработками в граж
данских целях было предложено привлечь МАГАТЭ.

Создание безъядерной зоны в Закавказье, переходящей в Цен
тральноазиатскую безъядерную зону, позволит создать суперре- 
утюнальный пояс, свободный от ядерных материалов.

АЗЕРБАИАЖ АН

“ СТАМБУЛЬСКАЯ Р О З А ”  - 
ТАНСУ ЧИЛЛЕР ОБВИНЯЕТСЯ В 

ОРГАНИЗАЦИИ ГВСУДАРСТВЕННОГО 
ПЕРЕВОРОТА В А З ЕРБАЙД Ж АН Е

Ариф УСЕЙНОВ - 
ПРАИМ-НЬЮ С

Если все выдвинутые против 
экс-премьер-министра Турции 
Тансу Чиллер обвинения в со
трудничестве с ЦРУ и финансо
вых махинациях можно как-то 
объяснить и оправдать, то ее 
непосредственное участие в 
организации государственного 
переворота в Азербайджане 
полностью подорвало автори
тет этой влиятельной страны в 
тюркском мире. Таково мнение 
турецкой прессы, отраженное в 
обзоре основных политических 
событий в канун визита мини
стра иностранных дел Турции 
Исмаила Джема в Баку.

Осознается тот факт, что без 
восстановления справедливос
ти невозможно вновь обрести 
доверие. Газеты приводят вы- 

теля Тру- 
1еринчека:

 , ---------- ,------ (под таким
именем, как утверждают, Тансу 
Чиллер значится в картотеке 
ЦРУ) продала и свою родину, и 
братьев-тюрков в Азербайджа
не” . Догу Перинчек, выступаю
щий главным обвинителем экс- 
премьера, располагает, по его 
словам, неопровержимыми до
казательствами причастности 
высших государственных долж
ностных лиц страны во главе с 
Тансу Чиллер к попытке подго
товки и проведения в 1995 году 
государственного переворота в 
Азербайджане. В настоящее 
врем я они  рассл е д ую тся  
военной прокуратурой.

Теперь уже ни для кого не 
секрет, чтоТансу Чиллер созда
ла специальную ком анду по 
организации переворота. В ее 
состав вошли ответственный за 
связи с тюркскими республика
ми в ранге государственного 
министра Айваз Гекдемир, быв
ший генеральный директор Уп
равления безопасности, позже 
министр внутренних дел Мех- 
мед Агар, бывший руководи
тель спецназа Ибрагим Шахин. 
Решение о путче было принято 
в отеле “51аа” (Анкара). Персо
нальная роль в осуществлении 
переворота отводилась махро
вому мошеннику Абдулле Чат- 
лы, которого 17 лет разыскивал 
Интерпол. Вскоре после подав
ления путча в Баку Чатлы погиб 
в автомобильной катастрофе. 
Неопровержимо доказано, что 
весь ход переворота непосред
ственно осуществлялся и кон
тролировался из головного  
офиса премьер-министра.

Чего же добивалась “Стам
бульская роза”? Физического 
устранения Президента Гейда
ра Алиева и установления кон
троля над ресурсами нефти и 
газа в Азербайджане и Сред
ней Азии. Более всего она про
являла заинтересованность в 
получении безраздельных прав 
на контроль экспортного трубо
провода Баку-Джейхан.

В качестве опорной базы за
планированного путча в Азер
байджане выступал отряд поли
ции особого назначения под 

^руководством командующего

спецназом генерала Ровшана 
Д ж ав ад о ва , являю щ егося 
главой азербайджанской нар
комафии. Как выясняется, Ми
нистерство национальной без
опасности Азербайджана, ос
ведомленное во всех деталях 
о готовящемся путче и участии 
в его  организации турецких 
спецслужб, полностью контро
лировало ситуацию. После 
гибели Ровшана Джавадова и 
подавления путча турецкие 
участники заговора оказались 
в шоке. Турецких дипломатов, 
которые непосредственно уча
ствовали в заговоре в Баку, 
приш лось спеш но вывезти 
спецсам олетом  спецслуж б 
Турции.

Пока остается неясным, кто 
был вдохновителем и заказчи
ком организации путча в Баку. 
Известно признание самого 
Гейдара Алиева в том, что о 
подготовке заговора он был

релем. в этой связи в Анкаре 
пытаются выяснить, каким же 
образом турецкие спецслуж
бы, выйдя из-под  контроля 
президента, фактически осу
ществили террористическую 
операцию на территории дру
жественной страны, да еще 
под началом премьеб-мини- 
стра? Причастность ЦРУ к этой 
операции, поскольку Тансу 
Чиллер напрямую обвиняется 
в сотрудничестве с американ
ской разведывательной орга
низацией, представляется, 
судя по турецким источникам, 
маловероятной. Не могла ад
министрация США проявить 
интерес к физическому устра
нению лидера Азербайджана, 
который расширяет сотрудни
чество с американскими неф
тяными компаниями. Скорее 
всего, Тансу Чиллер, полагают 
эксперты, выступала вкупе с 
крупной транснациональной 
мафиозной организацией, свя
занной с нефтяным бизнесом. 
Подавление путча в Баку вы
явило истинное л и ц о '“Стам
бульской розы” и вызвало цеп
ную реакцию глубокого прави
тельственного кризиса в Тур
ции, потрясшего верхние эше
лоны власти и породившего 
серьезное недоверие к этой 
стране в Европе. Не менее 
важен и другой вывод - опре
деленные круги турецкого об
щества хотят видеть Азербайд
жан слабым, разобщенным и 
нуждающимся в опеке Турции.

Несмотря на требование ру
ководства Азербайджана вы
дать непосредственных орга
низаторов и участников заго
вора, Анкара хранит молчание. 
В последний раз с таким тре
бованием не так давно высту
пил в турецком меджлисе Пре
зидент Гейдар Алиев, который 
не скрывал своего искренне
го возмущения царящими в 
дружественной стране нрава
ми. Во всяком случае, веро
ломная акция послужила пред
упреждением: даже к тем, ко 
торые считают себя братьями, 
следует относиться бдитель
но.

ГОТОВИТСЯ НОВАЯ НАиИОНАЛЬНАЯ 
ПРОГРАММА ТАС15 ПО АЗЕРБАЙДЖАНУ

ТАС13 приступила к формированию национальной програм
мы на 1998-1999 годы по техническому содействию Азербайд
жану.

На первом этапе экспертами, побывавшими в Азербайджа
не, собраны предложения по таким направлениям, как прива
тизация, финансовый и банковский секторы страны. Материа- 
лы^же направлены в штаб-квартиру ТАС15. Начинающийся вто
рой этап предполагает работу в Баку экспертов ТАС15 по энер
гетическому сектору, транспорту, телекоммуникациям, сельско
му хозяйству, гуманитарным вопросам, а также по проблемам 
людских ресурсов и охране окружающей среды.

На реализацию новой национальной программы техническо
го содействия Азербайджану в 1998-99 годах, по предваритель
ным расчетам, будет выделено около 16 млн. экю.
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МАРШРУТ ЧЕРЕЗ АРМЕНИЮ 
НАИБОЛЕЕ ВЫГОДЕН

Армения считает маршрут транс
портировки “большой нефти” из 
Азербайджана через свою террито
рию наиболее выгодным среди рас
сматриваемых вариантов. Об этом 
вторично заявил в интервью журна
листам министр топлива и энергети
ки Армении Гагик Мартиросян. По 
его словам, экономическую выгод
ность этого маршрута уже подтверж

дают не только армянские, но и рос
сийские, другие зарубежные экспер
ты. При этом он отметил, что реали
зация этого проекта возможна при 
условии непременного политическо
го урегулирования между Арменией 
и Азербайджаном. В настоящее вре
мя ведутся переговоры на уровне экс
пертов двух стран, заявил министр, 
сообщает САКИНФОРМ.

НЕОБХОДИМ О НАЙТИ Н О В Ы Е ПУТИ 
СОТРУДНИЧЕСТВА Д Л Я  РАЗВИТИЯ 

ТРАНСПОРТНОЙ И Н ТЕГРА Ц И И  В СНГ

МГШ АРМЕНИИ ОПРОВЕРГ СООБЩЕНИЯ 
О НАМЕРЕНИИ АРМЕНИИ СОЗНАТЬ 

ЯНЕРНОЕ ОРУЖИЕ
Официальный представитель МИД Армении опроверг сооб

щения ряда информационных агентств о намерении Армении 
создать ядерное оружие, передает ПРАИМ-НЬЮ С.

Начальник управления по связам с общественностью и прес
сой МИД Армении Арсен Гаспарян заявил, что “в свое время 
Армения подписала договор о нераспространении ядерного

букве и духу этого докумен-оружия и неукоснительно следует
т а .

По его словам, “ядерный потенциал Армении служит только 
мирным целям и находится под контролем МАГАТЭ .

Эксперты этой международной организации периодически 
бывают в Армении, и мы довольны сотрудничеством с ними”, - 
добавил Гаспарян.

О необходимости поиска новых путей сотрудничества для раз
вития транспортной интеграции на территории СНГ заявил пре
мьер-министр Армении Роберт Кочарян, выступая на открывшем
ся в Ереване очередном, 16-м заседании Координационного 
транспортного совета (КТО) Содружества.

Отметив, что от степени развития транспортных коммуника
ций во многом зависит эффективность экономической интегра
ции стран-членов СНГ, армянский премьер заметил также, что 
существующие в бывших советских республиках транспортные 
проблемы в основном одни и те же.

Это, по словам Кочаряна, серьезные трудности в эксплуата
ции магистралей и железных дорог, появившиеся вследствие 
установления блокад и принятия иных санкций политического 
характера, отсутствие согласия в вопросе тарифных ставок на 
перевозки, а также необходимых условий для крупных и н вести- 

Уди и и др.__________________________________________  ,

Вслед за событием
ГРУЗИЯ - 

ТРАНЗИТНАЯ СТРАНА
Делегация Министерства ВД и 

НБ Армении во главе с первым 
заместителем  министра Айком 
Арутюняном отбыла в Баку для 
участия в очередном совещании 
советов министров внутренних дел 
.стран СНГ из Тбилиси.

О бразование

л^ --------------------------------------------------

СОВЕТНИК ПРЕЗИДЕНТА АРМЕНИИ
ПОДАЛ В ОТСТАВКУ ̂ ■ * рч/пт I

Главный советник Президента Армении Жирайр Яипаритян циатором 
заявил на недавней пресс-конференции о  том, что подал главе || является к 
государства прошение об отставке.

Президент принял отставку, однако, по словам Липаритяна, 
она войдет в силу после того, как Левон Тер-Петросян подыщет 
кандидатуру на этот пост. Жирайр Липаритян является гражда
нином США. Ответственные должности в Армении занимал с 
января 1991 года. До своего назначения на пост главного совет
ника Президента он занимал должность первого заместителя 
министра иностранных дел страны. Причины своей отставки 
бывший советник Президента Республики Армения объяснил 
чисто личными мотивами, отметив необходимость объединить
ся с семьей, проживающей в США.

ПО ИНИЦИАТИВЕ 
“СОЛДАТСКИХ 

МАТЕРЕЙ”
С целью предоставления воз

можности бесплатного обучения 
детей  погибш их воинов и 
инвалидов вооруженных столкно
вений последних лет в столице Ар
мении открыт новый вуз - Ереван
ский северный университет. Расхо
ды на обучение этого контингента 
взяло на себя Министерство обо
роны Республики Армения. Ини- 

создания университета 
комитет “Солдатские ма

тери”.
Комитет сообщает, что по его 

инициативе в нынешнем весенне- 
летнем сезоне около 30 тысяч де
тей республики от д охн ул и  в 
школьных лагерях Армении - в 
Ереване, Гюмри, Котаике и Ванад- 
зоре. Соответствующие средства, 
по настоянию “Солдатских мате
рей”, опять-таки выделило Минис-

^уугерство обороны Армении.

Сотрудничество

Ш Я П С Ш  “ДВЯН КОНЦЕРН” ОТКРЫЛ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО В ГР73НН
В Тбилиси начало функционировать зарубежное представительство закрытого типа “Двин Кон

церн” Республики Армения под названием ДАОЗТ “Двин Концерн Интернешнл” .
- “Двин К о у  

тор предс
вал природным газом Руставскоё 
лено газа почти на 10 миллионов долларов США.

В свою очередь руставский химкомбинат отгружал в Армению аммиачную селитру, капролак- 
там, штапельное волокно и другую продукцию.

“Двин Концерн” плодотворно сотрудничает с грузинскими энергетиками. В обмен на поставки 
продукции производственно-технического назначения Армения при посредничестве “Двина" по
лучает изделия грузинских предприятий.

Открытие представительства в Тбилиси послужит дальнейшему расширению торгово-эконо
мических связей, углублению интеграции предприятии двух стран, росту товарообмена между 
Арменией и Грузией.

Сотрудничество концерна “Двин” с  грузинскими партнерами не ограничится Закавказским ре
гионом. Оно поможет установить новые деловые отношения и с другими странами, в частности,

Россией, Украиной, государствами Центральной Азии, сказал в заключение А

Константин

зючение Армен Арутюнян.
Рудольф АХ ПАТЕЛОВ, 

ЦАГАРЕИШВИЛИ -  “СП®

ФАРМАЦЕВТЫ СТРАН СНГ СОБРАЛИСЬ В ЕРЕВАНЕ
Специалисты из Грузии, Казахстана, Кыргызстана, Узбекистана и Армении принимают учас

тие в открывшемся 22 сентября в Ереване межгосударственном семинаре по развитию фарма
цевтической практики в странах СНГ. Участников семинара приветствовал замминистра здраво-эм^нара приве 

>АИМ-НЬЮС.
цевтическои практики в странах 
охранения Армении Арарат Мкртчян, сообщает ПР

“Цель этой встречи - улучшить качество аптечного дела в странах СНГ1, - сказал директор 
центра Всемирной организации здравоохранения в области лекарственной политики и развития 
аптечного дела Курт Расмуссен.

По его словам, необходимо откорректировать весь цикл лечения больного, начиная от мо
мента закупки аптеками лекарств и кончая их применением пациентами".

Таким образом, ВОЗ намерена создать в странах СНГ “модельные" аптеки, которые в даль
нейшем станут образцами для остальных аптек.

Семинар продлится до 26 сентября.

ГРУЗИНСКИЕ АДВОКАТЫ 
ПРИНИМАЮТ УЧАСТИЕ В 

РАБОТЕ ЕРЕВАНСКОГО 
МЕЖДУНАРОДНОГО СЕМИНАРА

ОБШИМИ УСИПИЯМИ
Решение о совместном восстановлении 

приграничных между Арменией и Грузией 
автомобильных дорог приняли строители двух 
соседних государств. На состоявшейся в Ни- 
ноцминда встрече, в которой приняли учас
тие главы администрации Самцхе-Джавахет- 
ского региона, представители посольств, ру
ководители соответствующих министерств и 
ведомств, подчеркивалась важность для раз
вития экономики Армении и Грузии и нара
щивания торговых связей, улучшение состо
яния как основной автомобильной трассы, так 
и прилегающих к ней дорог. Стороны под
твердили готовность оказывать друг другу 
помощь в строительной технике, материалах, 
людских и других необходимых ресурсах.
. Рудольф АХПАТЕЯОВ - для “СГЯ

22 сентября в Н ациональной академии наук Арме
нии начал работу международный семинар, организо
ванный Союзом молодых юристов Армении, передает 
П РА Й М -Н ЬЮ С .

Д ля участия в семинаре приглаш ены эксперты  из 
России, Великобритании и Грузии. Как сообщ ил замес
титель председателя С М Ю  Д авид Абгарян, основная 
цель мероприятия - освещание перспектив развития ад
вокатуры в рамках судебно-правовых реформ.

Э тот вопрос очень актуален для Армении, посколь
ку роль адвокатуры в республике незначительна. В про
шлом она бы ла всего лиш ь придатком судебных про
цессов и не могла полностью обеспечить защ иту прав 
человека, отметил Абгарян.

х ^ ^

АРМЕНИЯ МОЖЕТ ДОБЫВАТЬ 
5-6  ТОНН ЗОЛОТА В ГОД

В настоящее время промышленную оценку в республике по
лучили 18 месторождений золота и золотосодержащих рудни
ков. На открывшемся в Ереване съезде армянских ювелиров 
главный геолог Министерства охраны природы РА Геворк Сар
кисян, говоря о запасах золота и полудрагоценных камней в 
республике, отметил, что при необходимом финансировании 
геолого-разведочных работ, эксплуатации ныне используемых 
и резервных месторождений, строительстве и функционирова
нии медеплавильни Армения сможет добывать ежегодно пятъ- 
шесть тонн золота. Промышленное значение трех месторож
дений - Соткского, Меградзорского и Лусаджурского, как было 
отмечено, определяется в основном наличием золота и сереб
ра. На этих месторождениях содержание золота в 1 тонне руды 
колеблется от 3 до 20 граммов, а серебра - от 7  до 25 граммов, 

редает ПРАЙМ-НЬЮ С со ссылкой на АРМЕНПРЕСС. 
п о  словам Саркисяна, в остальных месторождениях - Шау- 

мянском, Азатекском, Тертерасарском, Марджанском и других 
полиметаллического типа наряду с золотом в руде имеются 
элементы меди, цинка и других редких металлов. В республике 
также обнаружены и уже получили промышленную оценку 11 
месторождений бирюзы, агата, обсидиана, мраморного оник
са.

0К11ИЗ “(1ИБЕРЯПИЗИРУЕТСЯшш

Согласно президентской по
правке Закона “Об акцизном 
налоге” , принятого на внеоче- 

сессии Национального 
ия Республики Армения, 

за каждый литр 100-процентно
го спирта будет исчисляться 
плата, адекватная не 1,5 дол
лара, а втрое меньше - то есть 
0,5 доллара.

Кроме того, закон предписы
вает юридическим лицам, пред
приятиям, не имеющим стату
са юридического лица, а также

индивидуальным предприни
мателям, не являющимся про
изводителем и реализатором, 
но эксплуатирующим товары, 
возвращать суммы выплачен
ного акцизного налога или за
считывать их в счет прочих на
логовых обязательств по уста
новленному налоговым зако
нодательством порядку.

То же касается производи
телей и реализаторов, выпла
тивших акцизный налог за ввоз 
сырья.

Ю А Н ГА Р Е  ©ТГРЫ ЛАСЬ  
ЕЮ СТАВГА АР/ИЯНСГНХ  

ХУДСЖНЕ1ГСЮ
У '------- ^ --------------

УЖЕ НЕ СТРОГО СЕКРЕТНО 99

В Ереване выш ли в свет два том а “Д окументов по истории Армянской церкви (1901-1938 гг.)”. Они изда
ны под грифом Управления архивного дела при Правительстве Республики Армения и Ц ентрального госу
дарственного архива документов искусства, литературы и печати. Среди 414 представленных в них докумен
тов особый интерес представляю т те, которы е повествуют о жизни Армянской церкви в первый период после 
установления Советской власти (начало 30-х годов). М ногие из них публикуются впервые и имеют пометку 

строго секретно” . Здесь и тайны е доносы, и отчеты деятелей, “работавш их ’ со священнослужителями, “со
ображ ения’ о судьбе А рмянской церкви и ее служителей, протоколы заседаний Бюро ЦК Армении и списки 
приговоренных к расстрелу известных священнослужителей.

“Э то поистине бесценный первоисточник для всех будущих исследователей этого короткого, но одного из 
самых зловещих периодов в  1700-летней истории Армянской апостольской церкви” , - говорит редактор книги, 

^доктор филологических наук, профессор А ш от Мадоян.__________________________________________________

&

В галерее “Сойут" в Анка
ре прод ол ж ается  вы ставка  

абот художников Армении, 
а э ксп о зи ц и и  вы ставлены 

произведения Эдуарда Абад- 
ж я н а , Д а в и д а  А о р а м я н а , 
Гагика  Абрамяна, Армена и 
Перча Акнуни, Геворка Авакя
на, Андрея Ш угарова и Г ран
та  Г а р а га н я н а , с о о б щ а е т  
П РАЙ М -Н Ь Ю С .

Вы ставка организована  в 
ответ на прошедшую в июне- 
июле текущ его года в Ерева
не выставку картин турецких

художников. Как передал из 
Турции собственный коррес
пондент АРМ ЕНПРЕСС, не
смотря на отсутствие по тех
ническим причинам авторов 
работ, организаторы выстав
ки очень довольны тем, что 
смогли предоставить местным 
лю бителям  ж и в о п и си  в о з 
м о ж н о сть  о зн а ко м и ть с я  с 
творчеством  арм янских ху
дожников. В будущем плани
руется организовать  более 
обширную и разностороннюю 
экспозицию.
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БЛОКА РАДИКАЛЬНОЙ 
АРМ ЯНСКОЙ ОППОЗИЦИИ 

СОЮЗА НАЦИОНАЛЬНОГО 
СОГЛАСИИ (СНС) 

ПРАКТИЧЕСКИ ИЕ 
С УЩ ЕС ТВ УЕТ, СЧИТАЕТ 
БЫВШИЙ КАНДИДАТ В 

ПРЕЗИДЕНТЫ  А Р М ЕН И И
Блок радикальной армян

ской политической оппозиции 
- Союз национального согласия 
(СНС) практически не сущест
вует. Об этом заявил журналис
там на пресс-конф еренции 
председатель Национально
д е м о кр а ти ч е с ко го  сою за  
(НДС), бывший единый канди
дат в президенты Армении от 
радикальной оппозиции Вазген 
манукян, сообщает СНАРК. ,

По его словам, в настоящее 
время между партиями, входя
щими в СНС, ведутся перего
воры о его роспуске. Однако 
Вазген Манукян не исключил 
возможности создания вмес
то СНС нового оппозиционно
го блока. При этом он выразил 
м н ен и е , что  новы й б л о к 
долж ен будет значительно 
расширить рамки своей поли
тической деятельности, вклю
чив с этой целью в свой со
став не только политические 
партии, но и общественные 
о р га н и за ц и и  р е с п уб л и ки . 
Вазген Манукян считает целе
сообразным формирование, 
как он сказал, общенародного 

^оппозиционного фронта.

✓ ^ ----- N.

0РМЯНСКОЕ кино 
- ЗОНН БЕДСТВИЯ

В Ереване завершил рабо
ту внеочередной съезд армян
ских кинематографистов, цель 
которого заключалась в поис
ках пути реанимации армян
ского кино. Все выступавшие 
сошлись во мнении: бедствен
ное положение в армянском 
кинем атограф е слож илось 
прежде всего из-за отсутствия 
государственного к нему под
хода. Зона бедствия” - так 
назвал армянское кино и з 
вестный режиссер и сцена
рист Фрунзе Довлатян. И по
тому ей, как любой зоне бед
ствия, необходима планомер
ная государственная помощь. 
Были высказаны разные мне
ния. Упомянули Францию, где, 
как правило, сумма в 10 про
центов от рекламы и 7 процен
тов от проданных билетов в 
кинотеатрах идет в специаль
ный фонд, предназначенный 
для процветания французско
го кино. Предлагали ввести 
отчисления о т  возм ож ны х 
пошлин на государственной 
границе в пользу кино. Съезд 
принял обращ ение на имя 
Президента Армении, Нацио
нального собрания и Прави
тельства республики о необ
ходимости государственной 
защиты армянского кино.

Т О Л Ь К О  П Р Я М О Й  Д И А Л О Г
Без установления прямого диалога между Нагорным Караба

хом и Азербайджаном невозможно достичь взаимоприемлемых 
компромиссов в процессе мирного урегулирования конфликта, 
заявил премьер-министр Армении Роберт Кочарян на встрече с 
членами германо-кавказской парламентской группы бундестага 
ФРГ, находившейся в эти дни в Ереване. Роберт Кочарян под
черкнул, что нагорно-карабахский конфликт может быть разре
шен только политическим путем. По его словам, необходимо 
исключить любое влияние так называемого “нефтяного факто
ра” на процесс урегулирования. Между тем, как сообщает 
САКИНФОРМ, в Ереван прибыли сопредседатели Минской груп
пы ОБСЕ. Они продолжат консультации по урегулированию на
горно-карабахского конфликта. Посредники встретятся с Пре
зидентом Республики Армения Левоном Тер-Петросяном, посе
тят Нагорный Карабах и по завершении консультаций в Армении 
и НКР отбудут в Баку.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПАРЛАМЕНТА АРМЕНИИ БАБКЕН АРАРКЦЯН 
ВСТРЕТИЛСЯ С НОВОИЗБРАННЫМ "ПРЕЗИДЕНТОМ НАГОРНО

КАРАБАХСКОЙ РЕСПУБЛИКИ" АРКАДИЕМ ГУКАСЯНОМ
Как сообщ ил и  а гентству  

СНАРК в пресс-службе НС РА, 
спикер парламента Армении 
еще раз поздравил Аркадия Гу
касяна с избранием, выразив 
надежду, что тот сделает все 
возможное для установления

устойчивого мира в регионе.
В ходе беседы были обсужде

ны вопросы, касающиеся перего
ворного процесса по урегулиро
ванию нагорно-карабахского кон
фликта и “сотрудничества между 
парламентами Армении и НКР’Г

ПРЕСС-СЕКРЕТАРЬ МИД А^ЕНИИ СЧИТАЕТ 
ПРЕЖДЕВРЕМЕННЫМ ГОВОРИТЬ О ВЫРАБОТКЕ 

ДОКУМЕНТА, КОТОРЫЙ МОГ БЫ СТАТЬ ОСНОВОЙ 
ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШИХ ПЕРЕГОВОРОВ ПО 
КАРАБАХСКОМУ УРЕГУЛИРОВАНИЮ

Как фактическое продолжение обсуждений методики урегу
лирования нагорно-карабахского конфликта расценил нынеш
ний визит в регион сопредседателей Минской гауппы ОБСЕ пресс- 
секретарь МИД Армении Арсен Гаспарян на брифинге, сообща

ло его словам, в настоящее время идет процесс согласова
ния подходов к  урегулированию, в частности, каким должно быть 
всеобъемлющее решение - поэтапным или пакетным. Гаспарян 
особо отметил преждевременность на нынешнем этапе Минского 
процесса разговоров о принятии документа, который мог бы стать 
основой для дальнейших переговоров. Полярность позиций кон
фликтующих сторон по ключевым вопросам, сказал пресс-сек
ретарь, не позволяет даже приблизиться к выработке такого 
документа.

Как сообщалось ранее, сопредседатели Минской группы ОБСЕ 
по Нагорному Карабаху Юрий Юкалов (Россия), Лин Паско (США) 
и Жорж Божье (Франция) прибыли в Ереван 19 сентября. На 
следующий день их принял Президент Армении Левон Тер-Пет
росян. 21 сентября сопредседатели приняли участие в торжест
вах, посвященных Дню независимости Армении.

Миссия ОБСЕ посетила также Степанакерт для прдведения
консультации с руководством этой территории.

Законотворчество

ПОПРАВКА ЗАКОНА АРНЕНИИ О РЕЛИГИОЗНЫ! ОРГАНИЗАЦИЯ! 
ПРЕСЛЕДУЕТ НЕЛЬ ЗАЩИТЫ ИНТЕРЕСОВ ВЕРУЮЩИ!

Поправка, внесенная недав
но в Закон Армении о религи
озных организациях, продикто
вана исключительно заботой о 
защите интересов верующих в 
республике. Об этом коррес
понденту СНАРК сообщил в ин
тервью председатель постоян
ной комиссии парламента Арме
нии по защите природы, здра
воохранению и социальным во
просам Гегам Гарибджанян.

Согласно поправке, отныне 
ддя регистрации той или иной 
религиозной организации не
обходимо членство в ней не 
менее 200 верующих. Ранее для 

регистрации подобной органи-

зации было достаточно наличие 
в ней всего 50 человек.

При этом председатель пар
ламентской комиссии отметил, 
что изменение в законе одно
временно создает более благо
приятные условия для защиты 
интересов “классических цер
квей , и в первую очередь, Ар
мянской апостольской церкви. 
В связи с этим Гарибджанян со
общил, что имеющиеся в рес
публике различные религиоз
ные секты продолжают нару
шать существующее законода
тельство, привлекая в свои 
ряды людей незаконными спо
собами.

БОРИС ЕЛЬУИН НАПРАВИЛ ЛОЗЛРАВЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДЕНТУ АРМЕНИИ В СВЯЗИ С ЛНЕМ 

НЕЗАВИСИМОСТИ РЕСПУБЛИКИ
П резидент России Б орис 

Ельцин направил поздравление 
Президенту Армении Левону 
Тер-Петросяну в связи с наци
ональным праздником респуб
лики - Днем независимости, со
общили корреспонденту РИА 
“Н о во сти ” в пресс-служ бе 
главы РФ.

Поздравляя его и весь армян
ский народ с национальным 
праздником - Днем независи
мости, Борис Ельцин напомина
ет, что Россию и Армению на 
протяжении многих веков проч
но связывают традиционные узы 
дружбы и добрососедства. Это 
^щ е  раз наглядно продемон-

стрировал недавний официаль
ный визит в Российскую Феде
рацию Левона Тер-Петросяна, 
состоявшийся в ходе него на
сы щ енны й и продуктивны й 
обмен мнениями по ключевым 
вопросам двусторонних отно
шений и международной жизни.

“Подписанный нами Д о го 
вор о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи закрепил 
высокий уровень российско- 
армянских отношений, кото
рые приобрели характер стра
тегического партнерства, и оп
ределил их развитие на дли
тельную перспективу” , - отме
чает Борис Ельцин.

Пресс-конференция

Благотворительность

МАЛАЯ ШАХМАТНАЯ КОРОНА 
РАЗЫГРЫВАЕТСЯ В ЕРЕВАНЕ

На площади перед кинотеатром “Москва", что в центре Ере
вана, демонстрируются наиболее интересные встречи юношей 
и девушек, оспаривающих малую шахматную корону в двух воз
растных группах - до 16 и до 18 лет.

Борьба проходит в фойе кинотеатра, где за шахматными сто
ликами в четырех группах начали “спор" около 250 шахматис
тов (некоторые пока в пути), представляющие 65 стран мира.

Соревнования проводятся по швейцарской системе в 11 ту
ров. Имена чемпионов станут известны 2 октября. Сенсацией 
первого тура можно считать поражение украинского шахмати
ста Руслана Пономарева, обладающего самым высоким рей
тингом (2555) среди всех участников чемпионата от шотландца 
Эдвардса Диоринга (турнир до 18 лет). В турнире до 16 лет 
ереванец Левон Аронян, в 12 лет ставший чемпионом мира сре
ди сверстников, после некоторых треволнений сумел сломить 
сопротивление и выиграть у  перуанца Кристиана Эсплана, пере
дает корр. СНАРК.

ФОНД "ВАЧЕ МАНУКЯН": 
МИЛЛИОН ДОЛЛАРОВ 

ДЛЯ УНИВЕРСИТЕТСКИХ 
СТИПЕНДИЙ

Идя навстречу пожеланиям 
Католикоса Киликийского Ара
ма Первого, известный армян
ски й  бл а го твор и тел ь  из 
Лондона Баче Манукян под по
кровительством Киликийского 
Католикоса основал Фонд уни
верситетских стипендий в один 
миллион долларов. Фонд начал 
действовать с начала нового 
уч е б н о го  го д а , передает 
ЛРАИМ-НЬЮС.

ДАННЫЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ СБОРА ПОДПИСЕЙ 
В ПОДДЕРЖКУ ПРИСОЕДИНЕНИЯ АРМЕНИИ 

К РОССИЙСКО-БЕЛОРУССКОМУ СОЮЗУ 
ПРЕУВЕЛИЧЕНЫ

Данные о результатах сбора подписей в поддержку присо
единения Армении к  российско-белорусскому союзу преуве
личены, заявил на встрече с журналистами депутат Националь
ного собрания РА Давид Шахназарян. По его мнению, армян
ский народ заплатил слишком дорогую цену за свою независи
мость, а посему он в большинстве своем не может одобрить 
эту политическую инициативу, сообщает агентство СНАРК.

Вместе с тем Давид Шахназарян сказал, что инициаторам 
сбора подписей оказывали содействие представители власт
ных структур, что, на его взгляд, является одним из проявлений 
пророссийской ориентации руководства Армении. Он заявил, 
что Армения сегодня ведет не просто пророссийскую, а именно 
“русскую” политику. Он, в частности, сказал, что Москва ныне 
заинтересована в партнерских отношениях с Ереваном, однако 
власти Армении, по его словам, “стараются взять на себя роль 
сателлита или российского форпоста в регионе". Такая поли
тика, по утверждению Шахназаряна, не соответствует нацио
нальным интересам Армении. Он придерживается мнения, что 
власти республики должны вести сбалансированную политику 
как с Россией, так и с Западом и странами Ближнего Востока.

Занятую властями Армении “русскую” позицию Шахназарян 
объяснил тем, что в республике, на его взгляд, практически не 
развивается рыночная экономика и происходит ущемление тех 
институтов демократии, которые были в стране в период 1990 
-1991 годов, что, в свою очередь, привело к  охлаждению отно

ш ений Еревана со странами Запада.________________________

* — с ш е е н ^ -
МИНИСГР ИНОСТРАННЫХ ДЕД АРМЕНИИ 

ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ В 52-й СЕССИИ 
ГЕНЕРААЬНОЙ АССАМБАЕИ ООН

Делегация МИД Армении во главе с министром иностран
ных дел Александром Арзуманяном отбыла 23 сентябрю в Нью- 
Йорк для участия в 52-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН.

Выступление главы МИД РА на сессии запланирювано на 30 
сентября.

Как сообщил журналистам пресс-секретарь МИД РА Арсен 
Гаспарян, в Нью-Йорке предусмотрены встречи министра ино
странных дел Армении с главами внешнеполитических ведом
ств Бахрейна, Болгарии, Исландии, Ирана, Кубы, Молдовы, а 
также с заместителем госсекретаря США Строубом Тэлботом. 
Ожидается, что во время отдельной, трехсторонней встречи 
министров иностранных дел Армении, Ирана и Греции будут 
обсуждены перспективы армяно-ирано-греческого сотрудни
чества.

О Т  БУАУ111И Х  ВЛААЕЛЬЦЕВ 
"АРМЕНТЕЛА" ТРЕБУЕТСЯ М Н О ГО Е

Будущий владелец армяно
ам ериканского  совм естного  
предприятия - СП “АрменТел” 
должен быть в состоянии обес
печить высокий уровень теле
коммуникационного обслужива
ния Армении и делать солидные 
инвестиции в развитие теле
фонной сети республики.

Так, по сообщению агентства 
“Рейтер” , охарактеризовал ос
новные требования, предъявляе
мые правительством Армении к 
будущему владельцу контроль
ного пакета акций телекоммуни
кационного монополиста Арме
нии - СП “АрменТел", директор 
Департамента по приобретени
ям и наращиванию капитала 
.международного инвестицион

ного банка “Мерилл Линч" Пол 
Питманн. Он сообщил, что на 
сегодняшний день основными 
претендентами на право владе
ния 90% акций “АрменТела" яв
ляются греческие компании 
“ Грик Телекоме” и “ Элленик 
Боттлинг”, французская фирма 
“Франс Телеком" и Европей
ский банк реконструкции и раз
вития. Однако сообщения о том, 
что “ Грик Телекоме" предложи
ла наибольшую сумму за СП 
“АрменТел” , не соответствуют 
действительности, заявил Пол 
Питманн. Одновременно он со
общил, что максимальная цена, 
предложенная за это предпри
ятие, составляет 105 млн. дол
ларов США.



6 "С Г "  т а з 25 сентября 1997 г
СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  Р О С С И И  
О Д О Б Р И Л О  М А Р Ш Р У Т  П Р О К Л А Д К И  

Н Е Ф Т Е П Р О В О Д А  “ Б А К У - 
Н О В О Р О С С И Й С К ” В О Б Х О Д  

Т Е Р Р И Т О Р И И  Ч Е Ч Н И
Правительство России одобрило маршрут прокладки нефте

провода в обход территории Чечни, по которому будет транс
портироваться азербайджанская нефть для доставки на суда в 
порту Новороссийск.

На состоявшемся совещании под председательством перво
го вице-премьера правительства, министра топлива и энерге
тики РФ Бориса Немцова принято решение о прокладке обводной
 --------------- юстью 284 км вдоль административной грани-

. ритории Дагестана и Ставрополья (Хасавюрт - 
станица Терская).

Как сообщил корреспонденту РИА “Новости” пресс-секре
тарь первого вице-премьера Андрей Першин, на заседании была 
утверждена предварительная смета на строительство нефтепро
вода. Подряд на его сооружение будет выдан на конкурсной 
основе в соответствии с президентским указом, определяющим 
порядок закупок товаров и предоставления услуг для государ
ственных нужд.

На совещании обсуждался также механизм финансирования 
строительства обводной ветки за счет внебюджетных источни
ков. Окончательная схема привлечения финансовых ресурсов 

:е т  утверждена, предположительно, через неделю.
.ак ранее заявлял Борис Немцов, на строительство нефте

провода в обход Чечни потребуется около 220 млн. долларов. 
Но, по последним данным, его проектная стоимость составит 
не менее 350 миллионов долларов.

МАСХАДОВ СЧИТАЕТ, ЧТО 
ИЧКЕРИЯ ФАКТИЧЕСКИ 

НАХОДИТСЯ В КОЛЬЦЕ БЛОКАДЫ
чнется рассмотрение в шариат
ском суде двух уголовных дел 
по фактам похищения людей. 
Виновных ждет публичная казнь 
либо расстрел с выставлением 
трупа напоказ.

Президент подвел предвари
тельные итоги проводимой в 
Чечне операции “ Перехват” , 
призванной, по его замыслу, 
покончить с незаконным нефте- 
бизнесом. Руководители сило
вых ведомств доложили, что за 
два дня ликвидировано около 
200 мини-установок по перера
ботке нефти. Часть из них взо
рвана на месте, а остальные 
демонтированы. За тот же пе-

§иод конфисковано более 50 
ензовозов с похищенной про

дукцией , по данным фактам 
возбуждены уголовные дела. 
Масхадов потребовал от руко
водителей правоохранительных 
органов к 25 сентября полнос
тью снять с повестки вопрос 
сохранности нефтепродуктов.

Президент Чечни Аслан Мас
хадов считает, что республика 
фактически находится в коль
це блокады. Выступая на со 
вещании руководителей сило
вых ведомств, он заявил, что 
“вслед за транспортной, эконо
мической и финансовой бло
кадой в Чечне практически объ
явлена политическая блокада, 
а также предпринимаются по
пытки информационной изоля
ции Чечни” .

Масхадов отметил, что Чеч
ня должна рассчитывать толь
ко на свои собственные силы 

возможности, о чем, на его 
взгляд, нужно откровенно со
общить всему народу. Он не 
исключил вероятности того, что 
населению придется испытать 

удности и лишения. 
"Масхадов особо подчеркнул 

необходимость борьбы с похи
щениями людей. По сведени
ям из информированных источ
ников, в ближайшее время на-

ПРЕЗИДЕНТ ПОРУЧИЛ ЧЛЕНАМ 
ГОСКОМИССИИ ПО ПЕРЕГОВОРАМ С 

РОССИЕЙ ПРЕДПРИНЯТЬ ЛЮБЫЕ ШАГИ 
В ЦЕЛЯХ СКОРЕЙШЕГО ПОДПИСАНИЯ 

ПОЛНОМАСШТАБНОГО 
МЕЖГОСУДАРСТВЕННОГО ДОГОВОРА
Президент Чеченской Республики Аслан Масхадов поручил 

членам госкомиссии по переговорам с Россией предпринять
любые шаги, чтобы ускорить подписание полномасштабного 
межгосударственного договора с РФ. Об этом корреспонденту 
РИА “Новости” сообщил пресс-секретарь президента Казбек
Хаджиев. Масхадов провел с членами госкомиссии совещание, 
на котором обсудил вопросы подготовки к намеченной встрече 
в Москве с российской делегацией. По словам Хаджиева, на 
этой встрече будет обсужден дополненный и конкретизирован
ный обеими сторонами проект полномасштабного договора, а 
также соглашение об общем экономическом и оборонном про
странстве.

В ходе совещания Масхадов подчеркнул, что чеченское ру
ководство “намерено продолжать переговорный процесс с Рос
сийской Федерацией” , но при этом обвинил российскую сторо
ну в невыполнении взятых на себя обязательств. Так, по его 
словам, до сих пор не реализовано таможенное соглашение, 
которое предусматривает придание международного статуса 
аэропорту имени шейха Мансура в Грозном. До сих пор не по
ступили 470 миллиардов рублей, “ выделенные для нужд насе
ления республики личным распоряжением Бориса Ельцина” , - 
сказал чеченский президент. Он заявил, что все это “идет враз
рез с позицией президента Российской Федерации Бориса Ель
цина, который показал, что намерен твердо идти по пути реа
лизации всех достигнутых соглашений и нормализации взаи
моотношений” .

В ГРОЗНОМ  СОВЕРШ ЕНО  
ОЧЕРЕДНОЕ ПОХИЩ ЕНИЕ

похищениями людей, Сдобнова 
вместе с ребенком стояла на 
остановке в Октябрьском рай
оне Г розного в ожидании авто
буса, когда вооруженные люди 
подъехали на двух автомаши
нах, посадили ее в машину и 
увезли в неизвестном направ
лении.

Очередное похищение со 
вершено в Чечне. Утром 22 се
нтября увезена в неизвестном 
направлении преподаватель 
Грозненского нефтяного инст
итута Валентина Сдобнова.

Как сообщ или корреспон
денту РИА “Новости” в спе
циальной бригаде по борьбе с

Х О Ж -А Х М Е Д  Я Р И Х А Н О В  О П Р О В Е Р Г А Е Т
“На сегодняшний день нам не 

удалось договориться о тари
фах, поэтому мы отошли от по
нятия “тариф” и договорились 
о сумме, которую Чечня полу
чит за прокачку 200 тысяч тонн 
нефти”, - заявил в интервью ра
диостанции “Эхо Москвы” пре
зи д е н т  “ Ю жной неф тяной 
компании” Хож-Ахмед Яриха- 
нов.

Он опроверг информацию 
первого вице-премьера России 
Бориса Немцова о том, что при 
подписании соглашения д о 
стигнута договоренность о та
рифе за транспортировку кас
пийской нефти по территории 
Чечни в размере 43 цента за 
тонну.

“Немцов даже не удосужил
ся просмотреть подписанные 
документы - там о 43-х центах 
нигде не сказано ни слова. Или 
он намеренно вводит в заблуж

дение информационные агент
ства, или он ничего не понял. 
Там оговорено только то, что за 
200 тысяч тонн нефти Чеченская 
Республика получит 854 тыся
чи долларов, и все” , - подчерк
нул президент ЮНКО, сообща
ет ПРАЙМ-НЬЮ С.

Оценивая в целом результа
ты переговоров о транспорти
ровке каспийской нефти по тер
ритории Чечни, Яриханов отме
тил, что “переговоры проходи
ли тяжело, но, несмотря на это, 
было достигнуто взаимопони
мание и подписано соглашение” .

Наша компания не планиру
ет транспортировку чеченской 
нефти через грузинские порты 
Поти и Батуми на Запад, и пере
говоры по этому вопросу с гру
зинским руководством не ве
лись и не ведутся, заявил в^те
лефонном интервью ПРАИМ- 
НЬЮС Яриханов.

По словам Яриханова, по
явившиеся в средствах массо
вой информации Грузии сооб
щения о консультациях Тбили
си и Грозного по указанному 
вопросу “ не соответствую т 
действительности” .

“ Во время переговоров в 
Тбилиси президентов Грузии 
и Чечни в отношении нефти 
обсуждались специфические 
вопросы, но не перспекти
вы транзита чеченской неф
ти через псюты Грузии” , - 
сказал ПРАИМ -НЬюС Яру- 
ханов.

Президент ЮНКО назвал 
“ преувеличенными” опубли
кованные в СМИ Грузии дан
ные, согласно которым объ
емы нефтяных запасов Чечни 
велики настолько, что можно 
обеспечить бесперебойный 
экспорт нефти в течение 25 
лет.

БОРИС ЕЛЬЦИН СОГЛАСИЛСЯ С ПРЕДЛОЖЕНИЕМ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА О СОЗДАНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

КОМИССИИ ПО РЕШЕНИЮ ВОПРОСОВ 
СТАБИЛИЗАЦИИ И РАЗВИТИЯ 

ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ
Борис Ельцин согласился с предложением правитель

ства о создании государственной комиссии по решению 
вопросов стабилизации и развития Чеченской Респуб
лики Ичкерия. Об этом заявил Сергей Ястржембский. 
По его словам, смысл работы комиссии - в координации 
усилий различных ведомств, институтов федеральных 
органов власти по решению конкретных социально-эко
номических вопросов “развития нормальной жизни в Че
ченской Республике”.

Пресс-секретарь Президента России также проинфор
мировал журналистов о реакции главы государства на 
одну из публикаций в “Новой газете” от 2 сентября, в 
которой были приведены имена плененных на террито
рии Чеченской Республики или на границе с ней россий
ских граждан. Борис Ельцин, по словам пресс-секрета
ря, поручил секретарю Совета безопасности Ивану Рыб
кину, министру обороны России Игорю Сергееву, ди
ректору ФСБ Николаю Ковалеву “поставить перед ру
ководством  Ч еченской Республики вопрос о 
немедленном освобождении этих граждан”. Кроме того, 
отметил Сергей Ястржембский, Рыбкину, Сергееву и 
Ковалеву по поручению Президента предстоит “деталь
но разобраться в обстоятельствах пленения этих людей, 
чтобы искоренить повторение подобных фактов”.

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ИЗДАЛ РАСПОРЯЖЕНИЕ 
О МЕРАХ ПП ПОДГОТОВКЕ ПРОЕКТА ДОГОВОРА 
О ВЗАИМНОМ ДЕЛЕГИРОВАНИИ ПОЛНОМОЧЕН 

ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ власти

российской федерации и 
чеченской республики

Президент России Борис Ельцин своим рас
поряжением образовал на паритетных началах 
с органами государственной власти Чеченской 
Республики комиссию по подготовке проекта 
Договора о взаимном делегировании полномо
чий органов государственной власти РФ и ор
ганов государственной власти ЧР.

Как сообщили корреспонденту РИА “Новос
ти ” в пресс-службе главы российского госу
дарства, в состав федеральной части комис
сии включены секретарь Совета безопасности 
РФ Иван Рыбкин/председатель/, руководитель 
администрации Президента РФ Валентин Юма
шев, депутат Государственной думы ФС РФ 
Александр Шохин /п о  согласованию/, замес
титель председателя правительства РФ Ра
мазан Абдулатипов, министр РФ по делам на
циональностей и федеративным отношениям 
Вячеслав Михайлов.

В соответствии с тем же документом упразд
нена Федеральная комиссия по проблемам ЧР.

—

НАЧАЛЬНИК УВД СТАВРОПОЛЬЯ ПРЕДЛОЖИЛ СОЗДАТЬ 
ОБШИЙ КОМПЬЮТЕРНЫЙ БАНК ДАННЫХ ДЛЯ 

МИЛИЦИИ ВСЕХ РЕГИОНОВ СЕВЕРНОГО КАВКАЗА
Создать общий компьютерный 

банк данных для правоохрани
тельных органов Северного 
Кавказа предложил начальник 
УВД Ставропольского края гене
рал-майор Михаил Шепилов. 
Идею создания своеобразного 
“милицейского мини-Интернета” 
он выдвинул в служебной запис
ке, направленной сегодня вице- 
премьеру, министру внутренних 
дел России Анатолию Куликову.

Михаил Ш епилов доложил 
министру об итогах четырех ра
бочих встреч в приграничных 
районах Ставрополья с кол
легами из Краснодарского края 
и Ростовской области, Дагеста
на, Кабардино-Балкарии, Кара
чаево-Черкесии, Осетии и Кал
мыкии. На них обсуждались во
просы максимального укрепле
ния оперативных связей в пра
воохранительной деятельности,

совместного проведения опе
раций.

Начальник УВД Ставрополья 
обратился к Анатолию Кулико
ву с просьбой дать согласие 
на проведение встречи руко
водителей МВД и УВД всех 
субъ ектов  Ф е д е р а ц и и  юга 
России для обсуждения мер 
по усилению совместной дея
тельности в борьбе с преступ
ностью.

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ ДАГЕСТАНА 
НАДЕЕТСЯ НА СКОРОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕ 

ПОХИЩЕННЫХ ГРАЖДАН ФРАНЦИИ
К визиту Президента Французской Республики Жака Ширака в Россию, который намечен на 25 

сентября, возможно освобождение французских граждан, похищенных в столице Дагестана два 
месяца назад чеченскими боевиками. Об этом заявил в Махачкале в эксклюзивном интервью 
корреспонденту РИА “Новости” секретарь Совета безопасности Дагестана Магомед Толбоев.

Он отметил, что с этой целью уже проведен ряд переговоров, встреч, и в ближайшее время 
граждане Франции могут быть освобождены.

Толбоев не стал вдаваться в подробности, на каких условиях состоится их освобождение. Во 
всяком случае, как это было уже не раз, секретарь дагестанского Совета безопасности остается 
противником выкупа людей. Он считает, что в любой ситуации можно найти разумный выход и 
без уплаты денег.
IV , ____     *

^  — -------------------------------------------------------------------------------------------- — — ----------------------ч

ВЕТЕРАН И З ОСЕТИИ 4 0  ЛЕТ СОСТАВЛЯЕТ
Более сорока лет ветеран компартии и труда из 

Осетии Нурид Хамиради скрупулезно записывал 
клятвы, присяги и иные публичные обещания, ко
торые давали лидеры партий, государственные де
ятели, депутаты всех уровней и даже гадалки. По 
мере невыполнения данных ими обещаний Хами-

ТАБЛИЦУ БРЕХУНОВ"
ради составлял “таблицу брехунов” . В 60-80-е 
годы в списке лидировали все генеральные сек
ретари ЦК КПСС и уличные цыганки. А за десять 
лет горбачевской перестройки первенство проч
но перешло к президентам, генералам и народ
ным депутатам, информирует ПРАИМ-НЬЮС.
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СО СТОРОНЫ ОСЕТИИ ОБСТРЕЛЯНА 
ТЕРРИТОРИЯ ИНГУШЕТИИ

В ночь на 21 сентября в 1.30 
о стороны Северной Осетии 

было обстреляно приграничное 
с Северной Осетией ингушское 
селение Долаково, заявил кор
респонденту РИА “Новости” 
ежурный оперативной группы 

МВД Ингушетии.
То е го  словам, обстрел, 

предположительно градобой- 
ными ракетами “Алазань” , про

должался около 5 минут. В ре
зультате обстрела разрушена 
линия электропередачи, жертв, 
к счастью, нет.

На месте происшествия ра
ботают представители мобиль
ного отряда МВД Российской 
Ф едерации, работники МВД 
Ингушетии, а также работники 
Кавказской межрегиональной 
прокуратуры.

ЕЛЬЦ И Н  О Д О Б Р И Л  ИДЕЮ  
ПО ДП И СА Н И Я В БЛИ Ж А Й Ш ЕЕ ВРЕМ Я 

ПРОГРАМ М Ы  СОВМ ЕСТНЫ Х ДЕЙ СТВИ Й 
ОРГАНО В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВДАСГИ 

РО С С И И , О С ЕТИ И  И ИНГУШ ЕТИИ
Программа совместных действий органов государственной 

власти России, Осетии и Ингушетии по преодолению последст
вий осетино-ингушского конфликта и оздоровлению ситуации в 
республиках подготовлена к подписанию. Об этом сообщил на 
брифинге в Кремле пресс-секретарь Президента России Сер
гей Ястржембский. По его словам, можно ожидать, что такой 
документ будет подписан в ближайшее время.

Сергей Ястржембский отметил, что проект программы согла
сован с Борисом Ельциным. Глава государства поддержал идею 
подписания такого трехстороннего документа и, как сообщил 
пресс-секретарь, проследит, “ как каждая из сторон будет вы
полнять эту программу".

ДНГЕСТННСКИИ УЧПСТОК ГР03НЫЙ-БПКУ 
ГОТОВ К ТРПНСПОРТИРОВКЕ 

“ЧЕРНОГО 30П0ТЯ” С НПШЕРОНН 
В НОВОРОССИЙСК ’»

Дагестанский участок маги
стр а л ьн о го  н еф тепровод а  
Грозный-Баку протяженностью 
272 километра испытан опрес
совкой, находится в рабочем 
состоянии и практически готов 
к назначенному правительст
вом России сроку принять ран
нюю азербайджанскую нефть 
для перекачки. Об этом сооб
щили корреспонденту РИА  
“Н о в о с ти ” в М ахачкале в 
Дагестанской Республикан
ской горно-технической ин
спекции  Госгортехнад зора  
Российской Федерации.

По мнению государственно
го инспектора Николая Орло
ва, “все зависит от того, на
сколько властями Чечни будет 
обеспечена безопасность при 
производстве ремонтных ра

бот на трассе нефтепровода по 
своей территории” . Для восста
новления поврежденных участ
ков трубопровода в Чечне ру
ководством АО “Прикаспийско- 
К а вка зски е  м агистрал ьны е  
нефтепроводы” в Хасавюртов
ском районе Дагестана к сегод
няшнему дню сосредоточены и 
готовы выехать на чеченский 
участок 40 единиц техники и 
ремонтные бригады в количе
стве около 170 человек. Тем не 
менее, считает Орлов, “чечен
ская сторона грубо нарушает 
правила эксплуатации нефте
проводов, поэтому наиболее 
практичным и реальным явля
ется пр ое кт  строител ьства  
обводной магистрали с терри
тории Дагестана до станицы 
Терской Ставропольского края.

В  Д А Г Е С Т А Н Е  П О З И Т И В Н О  
Р А С Ц Е Н И В А Ю Т  Р Е Ш Е Н И Е  

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  
О  П Р О К Л А Д К Е  Н Е Ф Т Е П Р О В О Д А  В  

О Б Х О Д  Ч Е Ч Н И
В Дагестане позитивно расценивают решение Федерально

го правительства о прокладке Северного нефтепровода в об
ход Чечни, что позволит “продублировать центральный нефте
провод и одновременно закольцевать нефтедобывающие ре
гионы Дагестана с внешним миром” . Об этом заявил в интер
вью РИА “Новости” секретарь Совета безопасности Респуб
лики Дагестан Магомед Талбоев.

По его мнению, строительство обводного нефтепровода со
впадает с интересами Дагестана и “именно сейчас представи
лись возможности соединить эти интересы с потребностями” .

Вместе с тем секретарь СБ Дагестана подчеркнул, что было 
бы  желательно, чтобы Россия и Чечня “нашли общий язык для 
задействования центрального магистрального нефтепровода 
Б̂аку-Махачкала-Грозный-Новороссийск” .____________

—  ч,

ЦЕНТРИЗБИРКОМ ПОДВЕЛ 
ИТОГИ ДОВЫБОРОВ В ГОСДУМУ 

В СТАВРОПОЛЬЕ
Центризбирком России подтвердил избрание депутатом Гос

думы кандидата от КПРФ Ивана Мещерина от Георгиевского 
округа Ставропольского края.

На заседании ЦИК прошедшие 14 сентября дополнительные 
выборы в Госдуму в этом округе были признаны “состоявши
мися и действительными” .

ИНГУШЕТИЯ: МЕЖДУ 
ВОЙНОЙ И МИРОМ

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ  
Политический обозреватель ‘С Г

Ингушетия - маленькая даже по 
масштабам Северного Кавказа 

республика: 300 ты сяч  ж ителей  
менее чем на 5 тысячах кв.км. Даже 
ее столица - Н азрань была до пос
леднего времени поселком город
ского типа. “С вободная экономи
ческая зона”, о которой с таким эн
тузиазмом ежедневно вещало рос
сийское телевидение, не состоялась. 
Зато , заж атой  между чеченской 
войной, собственным конфликтом 
с осетинами и относительным ми
ром на остальной части Северного 
Кавказа, Ингушетии досталась по- 
истине нелегкая доля.

Впрочем, легкой судьба ингушей 
никогда не была.

23 февраля 1944 года вместе со 
своими единокровными братьями- 
чеченцами все до единого ингуши 
были сосланы в Казахстан и Сред
нюю Азию. В вагонах для скота, без 
еды, одежды, санитарных условий 
в лютые февральские морозы, сотни 
тысяч вайнахов были вывезены в 
буран н ы е заснеж енны е степи. О 
масштабах депортации можно су
дить по тому, что только за одни 
сутки 150 эшелонов с людьми дви
нулись на восток.

Земли выселенных народов раз
дал и  соседям: отсю да и н ачало  
дальнейших конфликтов. Но и до 
этого события здесь напоминали 
“К авказский меловой круг” Бер- 
тольда Брехта. Я опускаю всю ис
торию  кавказских воин - она доста
точн о  известна, и ингуш и в них 
всегда сражались с русскими. Рево
лю ция доб ави ла новы е ш трихи: 
война пошла уже и с красными, и с 
белыми. Затем началось создание 
псевдонациональных образований.

В 1920 году появилась Горская 
республика, в состав которой прак
тически вошли все земли нынешних 
республик Северного Кавказа. С то
лицей стал Владикавказ. Через не
сколько лет республику упраздни
ли, на ее месте возник ряд автоном
ных областей, в том числе Северо- 
О сетинская и И нгуш ская. В 1934 
году Ингушетию объединили с Че
ченской областью , а в 1936-м пре
вратили в Чечено-Ингушскую авто
н ом н ую  респ у б л и ку  в со ст ав е  
РСФСР. О д н о  время правительст
венные учреждения двух республик 
д а ж е  р а з м е щ а л и с ь  во В л а д и 
кавказе: на правом  берегу Терека 
- ингуш ские, на левом  - осетин
ские.

В 1957 году автономию двух реп
рессированных народов восста

новили, чеченцы и ингуши стали 
возвращ аться домой. Однако рай
он к востоку от Владикавказа - При
городный - так  и остался у Север
ной Осетии - граница “отползла .

Конфликты  начались сразу по 
возвращении из ссылки ингушей - 
уроженцев этого района. Осетины 
о т к а зы в а л и с ь  о т д а в а т ь  зем л ю , 
дома. Н о заселение Пригородного 
района ингуш ами продолжалось. 
Всесильная в ту пору Москва с тай 
ным злорадством наблюдала, как 
тлею щ ий о го н ь  враж д ы  гр о зи т  
вспыхнуть костром. В 1981 году не
решенный вопрос спровоцировал 
столкновения во Владикавказе. В 
1989 году съезд ингушей выдвинул 
свои требования - создать Ингуш
скую республику, включить в нее 
спорный район. Теперь появляется 
еще один фактор - терские казаки. 
Д о 1918 года именно они владели 
плодородными землями в долине 
Терека. В гражданской войне они 
держ али сторону белых, поэтому 
после победы Красной армии были 
уничтожены или сосланы, а доли
ну заселили безземельные горцы - 
осетины и ингуши, сражавшиеся на 
стороне больш евиков. Затем, как 
мы уже знаем, спор возник между 
ними. Но возрожденное за послед
ние годы казачество также вмеша
лось в этот клубок вражды и про
тиворечий . Еще свежи в пам яти  
выступления казаков против воз
вращения на родину ингушей и че
ченцев в 1957 году после Указа Пре
зидиума ВС СССР.

С С С Р давно нет, а пожар на Се
верном Кавказе разгорается - кро
вавые столкновения между ингуша
ми и осетинами, казаками и ингу
шами...

Война здесь носит особенно жес

токий характер.
...Он не успел построить дом на 

земле своих предков и устрои ть 
новое семейное гнездо, чтобы жить 
согласно обычаям гор: растить де
тей, слуш ать старших, принимать 
гостей в этом доме.

Его невесте сначала выкололи 
глаза. П отом отрезали уши. Потом 
ломали руки и ноги. Ей только ис
полнилось 18, и она согласилась 
стать матерью его детей...

Я нарочно не называю  нацио
нальность тех, кто это сделал. Т а 
ких страшных примеров множест
во в затянувшемся осетино-ингуш
ском конфликте. В нем нет правых 
и виноваты х. А пролитая кровь 
никого не делает лучше. И ингуши, 
и осетины  пестую т образ врага , 
наделенного нечеловеческими по
роками. Н енависть редко бы вает 
справедлива...
/ ^ т а в  самостоятельными, ингуши 
П о к а з а л и с ь  в полной зависимос
ти от  федерального центра с одной 
стороны  и руководства братской 
Ичкерии - с другой. Они быстро и 
единогласно вы брали себе прези
дента - молодого советского гене
рала Руслана Аушева, который, как 
и Дудаев, оставил военную карье
ру ради политики.

‘Я еще не политик, я ещ е только 
учусь, - говорит о себе Аушев. - У 
меня одно перед многими полити
ками преимущество, я не держусь за 
власть. Мне это не нужно. Я в своей 
жизни навоевался, накомандовался, 
мне этой  в ласти  на н еск о л ьк о  
жизней вперед хватит...” О днако и 
Аушев извлек для себя уроки, и сле
дую щ и е его  ш аги  бы ли  вполн е 
предсказуемы . А реш ительности  
ему не занимать, достаточно вспом
нить его встречи с президентом Ель
циным, позицию, занятую  во вре
мя чеченской войны.

Само появление президента Ин-

Кш етии на политической  сцене 
•ссии сродни возникновению его 

родн ой  республики . И нгуш етия 
возникла, можно сказать, в экстре
мальных условиях, после провоз
глаш ения независим ости  Ч ечен 
ской республики и ф актического 
развала сущ ествовавш его многие 
годы единого организма - Чечено- 
И нгушской республики, в которой 
ингуши занимали отню дь не гл а 
венствующее положение. Вероятно, 
надеясь на возвращ ение к статус- 
кво, федеральные власти не спеш и
ли признать новую республику и 
содействовать структуризации ее 
органов власти. Между тем в цент
ре политической жизни Ингушетии 
оказался территориальный вопрос 
- судьба Пригородного района. Воз
вращ ение спорной территории  в 
Назрани связывали с Москвой, что 
не в последнюю очередь привело к 
трагедии и почти полной потере 
доверия к федеральному центру и к 
Борису Ельцину. В этой катастро
фической ситуации и появился в 
Н азрани генерал Руслан Аушев - 
ветеран  войны  в А ф гани стан е и 
бывш ий народный депутат Союза, 
назначенный главой временной ад
министрации в Ингушетии. Д ейст
вительно, обстановка, сложивш ая
ся на тот  момент в республике, тре
бовала руководителя именно так о 
го, “генеральского” стиля. Но А у
шев проявил себя еще и сообрази
тельным политиком:уйдя в отстав
ку с должности главы администра
ции, он отмежевался от  потерявше
го авторитет Ц ентра и на выборах 
президента^ассматривался уже как 
бесспорный национальный лидер. 
Однако эта авторитетность не по
убавила зрудностей Руслана Ауше
ва: ведь ему приходится практичес
ки по кирпичику выстраивать влас
ть еще недавно не существовавшей 
республики с неопределившимися 
границами, с хаотической полити
ческой жизнью, и все это в у с л о в и 
я х  конфликта с Осетией... В то  же 
время Руслану Аушеву удается со
хранять некую дистанционную ло
яльность в отношениях с президен
том  Борисом  Ельцины м  и ф еде
ральным руководством. Одним из 
примеров этой дипломатии ингуш 
ского президента бы ла недавняя 
встреча Бориса Ельцина и рукопо
жатие Руслана Аушева с севсроосе- 
тинским президентом Ахсарбеком

Галазовым.
После этого появилось обращ е

ние президента РФ к народам И н
гу ш ети и  и С евер н о й  О сетии  - 
А лании с призывом к мирному по
литическому урегулированию кон
ф ликта, возобновлению  добросо
седства, конструктивному решению 
множества вопросов, один из кото
рых - судьба беженцев.

"То даже после “посредничества” 
Ельцина ни одна из спорных 

проблем разреш ена не была. Если 
после победы Чечни военное пре
восходство Владикавказа не столь 
очевидно, то  дипломатические ус; 
пехи, похоже, на стороне Галазова. 
С реди ингуш ей ходят легенды о 
могущественном осетинском лобби 
в Москве. И не такие уж беспочвен
ные. Из кругов, близких к руковод
ству Ингушской Республики, исхо
дит рассказ о не таком  уж неверо
ятн ом  собы ти и . Бы л п одп исан  
У каз п резидента РФ за  N 407 с 
пунктом, невыгодным осетинской 
стороне. И - о чудо! - пока указ д о 
ставили из Кремля до Белого дома, 
пункт этот... исчез, в подписанном 
документе оказался совсем другой 
пункт. И вообщ е симпатии и пра
вительства РФ, и Госдумы, и воен
ных отнюдь не на стороне ингушей.

А уш еву, п роф есси он альн ом у  
военному, нужен мир, чтобы дать 
своему маленькому народу пере
дыш ку, вернуть веру в закон, кон
ституцию. Еще в 1989 году Съезд 
народных депутатов С С С Р принял 
декларацию  ‘О  признании неза
конными, преступными всех актов 
против народов, подвергшихся на
сильственному переселению” . Дело 
шло к возвращ ению  П ригородно
го района. Д екларация вызвала от
рицательную  реакцию  и у осетин
ских неформалов, и у официальных 
властей СО А ССР. Бывшие враги 
объединились. И с удвоенной си
лой повели кампанию  против ин
гушей. С реди которы х еще жила 
надежда на исполнение российских 
законов.

Т еперь эта  надеж да иссякла. 
Самый последний ингушский крес
тьянин убедился, что Закон о реа
билитации репрессированных на
родов  бы л пустым сотрясением  
воздуха. А затем вновь начались 
взаимные расправы , изгнание пос
ледних ингуш ей и создание ими 
отрядов самообороны . Сейчас уже 
трудно установить, кто выстрелил 
первым, с чьей стороны  были пер
вые жертвы.

С тремительное развитие осети
но-ингушского конфликта похоже 
бы ло на распрям ление туго сж а
той пружины. Без понимания того, 
как и кем сж ималась эта пружина, 
невозможно увидеть за цепью со
бы тий движ ение интересов. Кому 
это  выгодно? - говорили в таких 
случаях ещ е древние римляне. И 
они же утвердили бессмертный до 
сих пор девиз: “Разделяй и власт
вуй” . Вот первый ответ на этот  во 
прос. С итуация вокруг И нгуш е
тии, безусловно, выгодна и спец
службам России, и соответствую 
щим служ бам Чеченской Респуб
лики: всегда мож но свалить вину 
на противную  сторону. Чего толь
ко стоит недавнее похищение сре
ди  белого дня в Н азрани  вы соко
п оставл ен н ого  сотрудн и ка р о с 
сийской Ф С Б, о котором С М И  пи
ш ут как  о “хранителе важнейш их 
государственных секретов”, и его 
з а м е с т и т е л я . К з а х в а т у  
заложников и убийствам собствен
ных сотрудн и ков ор ган о в  внут
ренних дел здесь, похоже, уже при
выкли. Реально ингушские власти, 
несмотря на твердость генерала- 
п р ези д ен та , н и ч его  п о д ел ать  
этим не могут.

И н гу ш ети я  сегодн я  - м еж ду 
войной и миром. Здесь сплелись в 
тугой  узел не только  националь
ные и территориальны е проблемы. 
Все п роисходящ ее на С еверном  
К авказе - спор вокруг марш рутов 
н еф теп р о в о д а , с т а т у с  соседней  
Чечни-Ичкерии^ дагестанские по
литические разборки  и общ ереги
ональны е крим инальны е страсти 
- все находит резонанс в малень
кой республике. К оторая, похоже, 
не в силах бороться, сущ ествовать 
или в ы сто я ть  в оди н очку . Весь 
вопрос в том  - с  кем по пути И н
гуш етии? С  возрож даю щ ейся ис
лам ской  Чечней или с безразлич
ной к ее судьбе огромной холод
ной Россией?
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НАГЛОСТЬ ГОРОДА БЕРЕТ?
УЛЬТИМАТУМ
ТИ Х О Н О В А ...

“Мы ратифицируем рамочный 
договор о дружбе между Грузией и 
Россией только после того, как гру
зины и абхазы найдут общий язык , 
- заявил журналистам председатель 
комитета Госдумы России по сотруд
ничеству со странами СНГ Георгий 
Тихонов, который принял участие “в 
празднествах в честь Дня независи
мости Южной Осетии в Цхинвали”. 
“В противном случае получится, что 
Госдума толкает Абхазию в состав 
Грузии, а абхазский народ должен 
сам решать свою судьбу’, - считает 
российский депутат. Тихонов также 
коснулся “спиртовой проблемы”, за
явив: “Нечего контрабанду возить”. 
Он заявил журналистам, что встре
тился на границе с  гоуппой водите
лей спиртовозов из Грузии, которые 
ему сказали: “Надо в конце концов 
собрать Советский Союз и покончить 
с этим безобразием”.

. . .И  ТИХОНОВСКАЯ
политология

“Нет ничего удивительного в том, 
что мы приехали на праздник не
признанной республики. Ведь мы - 
депутаты непризнанного Советско
го Союза”, - заявил Георгий Тихо
нов на торжественном заседании 
“правительства” под бурные овации 
собравшихся. При этом он выразил 
уверенность, что “между нами боль
ше не будут вбивать клин с Запада 
и мы будем, как всегда, все вместе, 
в великом государстве”.

В качестве первого этапа восста
новления прежних отношений “меж
ду братскими народами” Георгий 
Тихонов привел создание россий
ско-белорусского союза. “Я надеюсь, 
что настанет день, когда мы подпи
шем такой же договор в Цхинвали, 
в Тбилиси и Сухуми”, - заявил рос
сийский депутат, известный как 
один из самых активных идеологов 
коммунистического движения.

В интервью корр.В5-РКЕ55 Ге
оргий Тихонов заявил, что был “по
трясен успехами южноосетинского 
народа, которому за короткий срок 
удалось добиться стабилизации и на
ладить нормальную жизнь”.

Говоря о перспективах миротвор
ческого процесса по урегулированию 
грузино-осетинского и грузино-аб
хазского конфликтов, депутат Гос
думы подчеркнул, что “переговоры 
имеют смысл только в том случае, 
если ведутся на равных”. “Пробле
ма в том, что грузинская сторона, 
впрочем, так же, как и российская, 
переняла западную практику навя
зывать народу свою волю. И абха
зы, и осетины должны сами решить, 
с  кем им быть - с грузинами или 
русскими”, - сказал Георгий Тихо

нов, подчеркнув, что “когда Грузия 
выходила из Советского Союза, с ней 
никто не воевал”. “Решать свою судь
бу должен народ, а не президенты и 
политики, и самый лучший способ 
узнать его мнение - это референдум, 
и нельзя не считаться с его итогами в 
Абхазии и Южной Осетии, - заявил 
председатель думского комитета. - И 
к о гд а  мне говорят  грузи н ски е 
коллеги: “отдайте нам обратно Аб
хазию”, я отвечаю: договоритесь с аб
хазами сами, а мы будет только рады 
восстановлению миба в регионе ’.

В заключение Георгий Тихонов 
выразил уверенность, что все пробле
мы на бывшем постсоветском про
странстве могут быть решены после 
восстановления Советского Союза. 
“Нам не нужен старый СССР, у кото
рого были изъяны. Нам нужно созда
вать новый Союз на демократической 
основе”, - заявил депутат Госдумы.

К А К  РАВНЫЙ С 
РАВНЫ М  ГОВОРИЛ

Людвиг Чибиров предлагает Главе 
Грузинского государства Эдуарду Ше
варднадзе провести очередной раунд 
переговоров в Цхинвали.

“ Нынешний этап переговорного 
процесса диктует необходимость новой 
встречи на высшем уровне. Не секрет, 
что многое зависит от отношений меж
ду первыми лицами. Год назад состоя
лась наша встреча с господином Ше
варднадзе во Владикавказе. Я считаю, 
что созрело время дать новый импульс 
переговорному процессу, тем более, что 
накопились насущные вопросы, кото
рые требуют незамедлительного обсуж
дения на уровне первых лиц. Одна 
встреча была в Москве, вторая - во 
Владикавказе. Думаю, есть резон тепе
рь встретиться в Южной Осетии”, - за
явил Людвиг Чибиров в интервью га
зете “Молодежь Осетии”, посвященном 
7-летию со дня провозглашения “неза
висимости”.

При этом Людвиг Чибиров отме
тил: ‘Вопрос урегулирования грузи
но-осетинского конфликта ничуть не 
легче урегулирования грузино-абхаз
ского. Мы отстаиваем свои права на 
независимость, и уступать по прин
ципиальным вопросам никто из нас 
не будет. Произошло два геноцида 
нашего народа, поэтому свои государ
ственно-правовые отношения мы 
должны решить таким образом, что
бы отныне на этой земле будущие 
поколения чувствовали себя спокой
но. Мы должны сохранить свою эт
ническую родину (?! - ред.) и создать 
свое государство”.

ЮРОВ СЧИТАЕТ 
ДЕНЬГИ

Каждый день миротворческой опе
рации в зоне грузино-осетинского 
конфликта обходится России в 50

миллионов рублей, заявил команду
ющий миротворческими силами в ре
гионе генерал Юрий Юров на торже
ственном заседании “правительства” 
в Цхинвали. Он отметил, что Россия 
продолжает свои усилия по урегули
рованию конфликта. Очередным эта
пом станет заседание Смешанной 
контрольной комиссии 25-27 сентяб
ря, сказал Юрий Юров. При этом он 
подчеркнул, что, по мнению Чиби- 
рова, миротворческие силы должны 
оставаться в зоне конфликта до его 
полного политического урегулирова
ния.

А ДЕНЬГИ НЕ ПАХНУТ
“Звезды российской эстрады” - 

Эдита Пьеха и Илона Броневицкая 
поздравили непризнанную Южно- 
Осетинскую республику с Днем не
зависимости. Празднества в честь этой 
даты, начавшиеся утром 20 сентября 
в Цхинвали, завершил концерт с учас
тием Эдиты Пьехи и Илоны Броне- 
вицкой на Театральной площади го
рода, завершившийся только под утро 
21 сентября.

Илона Броневицкая пеоед началом 
выступления пожелала Южной Осе
тии процветания и счастья, а Эдита 
Пьеха, обращаясь к Людвигу Чиби- 
рову, заявила: “Для меня большая 
честь выступать на концерте, посвя
щенном 7-летию молодой республи
ки. Я желаю осетинскому народу до
стоинства и выдержки в выпавших 
на его долю испытаниях”.

Певица продемонстрировала зри
телям свое “знание” осетинского язы
ка, прочитав по шпаргалке несколь
ко слов, а по окончании концерта 
предложила собравшимся приобрес
ти в специально организованных ки
осках духи “Эдита Пьеха” и компакт- 
диски с записью своих песен. При 
этом она особо отметила, что “жен
щина она богатая” и приехала в Цхин
вали “не для того, чтобы заниматься 
бизнесом”, и поэтому все продается 
по заводской цене. Если учесть, что 
товар изрядно пропах нафталином, 
цена невелика. Тем более, что источ
ник, пожелавший остаться неизвест
ным, заявил, что сумма гонорара со
ставляет 10 тысяч долларов, а все 
праздничные мероприятия обошлись 
в 1,5 млрд.рублей.

По слухам, Эдиту Пьеху и Илону 
Броневицкую “уговорил” приехать в 
Цхинвали и взял на себя расходы, 
связанные с их гастролями, осетин
ский певец Феликс Царикати. Пос
ледний заявил на праздничном кон
церте под бурные овации собравших
ся: “Я не боюсь делать политические 
заявления. Я против того, чтобы меня 
называли народным артистом Север
ной Осетии. Я - народный артист 
великой единой Осетии - Алании Г  

По материалам 
агентства В5-РКЕ58

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
НАРУШАЕТ СОГЛАШЕНИЯ, 

ЗАКЛЮЧЕННЫЕ 
ПОД ЭГИДОЙ СНГ

В вопросе транзита спирта Рос
сийская Федерация нарушает заклю- 

нные на высоком^уровне соглаше
ния под эгидой СНГ; говорится в за
явлении для прессы заведующего от-

за 1 ула1
ньюс.

ДЕЛЕГАЦИЯ ОАРЛАМЕВТД ВЕЛИКОБРИТАНИИ - В ТБИЛИСИ
Парламентскую делегацию Великобритании, возглавляемую Джимом Ка

зинсом, 24 сентября принял председатель Парламента Грузии Зураб Жва
ния. Он представил обзор происходящих в Грузии политических и эконо
мических процессов, обратил внимание гостей на проводимые в стране 
экономические и правовые реформы. Британские парламентарии заинте
ресовались Государственной концепцией устройства местного самоуправ
ления, проявили интерес к законотворческой деятельности Парламента. 
Состоялись встречи в парламентских комитетах и фракциях.

* * *
С делегацией Парламента Великобритании встретился первый замести

тель министра иностранных дел Грузии Михаил Уклеба.
На встрече отмечалось, что Правительство Великобритании поддержи

вает процесс сближения государств Восточной Европы, в том числе Гру
зии, с Евросоюзом, и сегодня необходимо реальное осуществление догово
ра о партнерстве и сотрудничестве, заключенного между Грузией и Евро
союзом.

Как заявил ‘Казинс, Великобритания поддерживает повышение роли 
ООН в процессе урегулирования конфликта в Абхазии. Грузия намерена 
использовать любой позитивный опыт для решения проблемы Абхазии. 
Прежде всего очевидно, что настало время ее интернационализации. Мы 
ждем более активного участия ООН, ОБСЕ и европейских структур в про
цессе урегулирования конфликта, отметила грузинская сторона.

Грузия заинтересована в углублении двустороннего экономического со
трудничества с  Великобританией. Большое значение имеет углубление 
сотрудничества между Великобританией и Грузией в таких приоритетных 
отраслях, как транспорт - проведение нефтепровода, модернизация портов 
системы воздушного обращения и аэропортов, энергетика, связь, добыча 
нефти и природного газа.

*  *  *

23 сентября делегация Парламента Великобритании посетила Патриар
шество Грузии, где гости беседовали с митрополитом кугаисско-гелатским 
Калистратэ. Владыко Калистратэ ознакомил членов делегации с историей 
Грузии и Грузинской православной церкви, отметил, что церковь всегда 
духовно питала проживающих в Грузии представителей различных нацио
нальностей и ж рала важную роль в жизни нашей страны. В заключение 
встречи Владыко Калистратэ вручил гостям памятные подарки.

. ________________________________   САКИНФ ОРМ /

СОСТОЯТСЯ 
УЧЕНИЯ

Решением Главнокомандующего 
Вооруженными силами Грузии, с 27 
сентября по 11 октября в Вооружен
ных силах Грузии состоятся широ
комасштабные командно-штабные 
учения, в которых примут участие ар
мейские подразделения министерств 
обороны, внутренних дел и безопас
ности, пограничного департамента, 
соответствующая боевая техника, 
штабы бригад, батальонов и отдель
ных подразделений.

О дна из основны х целей  
командно-штабных учений - провер
ка состояния боевой готовности во
инских частей, а также разработка 
практических вопросов, необходимых 
для управления подразделениями и их 
скоординированными действиями при 
выполнении боевых заданий.

С 9 по 11 октября на Кулевском 
полигоне с использованием боевой 
авиации и военных кораблей будет 
проведен заключительный этап уче
ний, во время которого осуществят
ся операция по высадке погранично
го десанта и боевая стрельба.

Широкомасштабными командно
штабными учениями будет руководить 
министр обороны Грузии генерал- 
лейтенант Вардико Надибаидзе.

Пресс-служба Министерства 
обороны

Директор Федеральной погранич
ной службы России Андрей Николаев 
1 сентября обвинил Грузию в созда
нии взрывоопасной обстановки в 
Дарьяльском ущелье, у российско- 
грузинской границы. Гулашвили за
являет, что это заявление официаль
ного представителя России Николаева 
отражает всю “тяжесть” обязательств, 
налагаемых соглашениями и догово
ренностями под эгидой СНГ, и явное 
стремление их игнорирования.

В заявлении Гулашвили перечис
лены соглашения, которые нарушает 
российская сторона в связи с тран
зитным спиртом. В частности, сто
роны должны были содействовать 
развитию торговли и добрососедских 
экономических взаимоотношений и 
не должны были мешать делу осу
ществления национальных интересов 
сторон.

По мнению Гулашвили, РФ нару
шает соглашение, согласно которо
му “государства - члены Содружест
ва воздержатся от действий, которые 
могут нанести ущерб другим государ
ствам-членам и которые могут при
вести к обострению возможной тяж
бы”. Также нарушается подписанное 
под эгидой СНГ соглашение “О меж
государственных перевозках опасных 
и взрывоопасных грузов”, предусмат
ривающее оказание содействия пере
возке подобных грузов обеими сто
ронами в кратчайшие сроки.

Гулашвили считает, что, исходя из 
вышесказанного, представители рос
сийских властей сами ставят под со
мнение жизнеспособность СНГ, как 
пространства жизненно важного зна
чения для России.

РАССМАТРИВАЕТСЯ ПРОШ ШОВНОГО 
ПРОЦЕССШЬЙОГО КОДЕКСА

23 сентября у Президента Грузии 
Эдуарда Шеварднадзе состоялось рас
смотрение проекта уголовного про
цессуального кодекса, в котором при
няли участие руководители правоо
хранительных органов страны, а так
же представители Парламента Грузии.

Ожидается, что в ближайшее вре
мя проект рассмотрит Совет нацио
нальной безопасности.

Пресс-служба П 
рузии - СА

ПЕРВАЯ ПОБЕДА ПА ВЫЕЗДЕ
Состоялся ещ е один матч во 

второй европейской отборочной 
группе чемпионата мира по футбо
лу между сборными Молдовы и 
Грузии. Хозяева поля, проиграв
шие до этого шесть встреч, с пер
вой же минуты взяли инициативу 
в свои руки. Однако оборона гос 
тей и особенно вратарь Тогонидзе 
действовали четко. Взяв на во
оружение контратаки, сборная Г рузии 
сумела внести в игру перелом, а 
на десятой минуте Арчил Арвелад- 
зе точно переадресовал мяч Кец- 
бая, который опередил бросивше
гося ему в ноги  вратаря Рома
ненко, и счет стал 1:0.

Во второй половине игры мол
давские ф утболисты  взяли под 
свой контроль центр поля и повели 
массированные атаки на ворота 
гостей. Игра обострилась. Арбит
ру встречи Дани Корели (Израиль) 
пришлось показать даже красные 
карточки. Дважды он предъявил 
ее грузинским футболистам, один 
раз - молдаванину. Впрочем, на 
счете это никак не отразилось.

С ейчас на сче ту  гр у зи н с ко й  
сборной семь очков. Последний 
матч отборочного турнира она про
ведет 11 октября в Тбилиси со 
сборной Польши.

Днем раньше в Кишиневе свой 
матч провели молодежные коман
ды. Ничья - 0:0.
Д м итрий М Ч Е Д Л И Д ЗЕ  -  “СГ”

Проблема
ПЛАТУ ЗА ИСПОЛЬЗОВАННУЮ 

АБХАЗАМИ И ОСЕТИНАМИ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ "РОСЭНЕРГО" 

ВОЗЛАГАЕТ НА "САКЭНЕРГО"
“Грузия имеет большой долг Рос

сии и, в частности, “Росэнерго”. Надо 
оплатить электроэнергию, которую 
Россия подает Южной Осетии и Аб
хазии”, - сказал ПРАИМ-НЬЮС за
меститель генерального директора ге
нерации “Сакэнсрго” Гоги Макашви- 
ли. По его словам, этот долг состав
ляет примерно 40-45 млндалларов. 
Поэтому маловероятно, что Россия 
согласится на переговоры по подаче 
Грузии электроэнергии в долг.

Несколько дней назад грузинская 
сторона потребовала от абхазской 
установления ограничений на по
требление электроэнергии, на что 
получила категорический отказ.

‘‘Если мы потребуем у России 
прекращения подачи электроэнер
гии Абхазии, тогда абхазы перекро
ют ИнгуриГЭС, что не раз уже осу
ществляли. Между нами не сущест
вует никакого соглашения по пере
распределению выработанной энер
гии - Абхазия забирает столько 
энергии, сколько ей необходимо, а 
это составляет 
центов вы
ВарднилГУС энергии 
^райм-Ньюс Макашвили.

Н аграж дение
'БАНК ГРУЗИИ 
ЛУЧШИЙ АГЕНТ 

'ВЕСТЕРН ЮНИОНА'
Акционерное общество “Сакар- 

твелос банки” стало победителем 
среди агентов всемирно известной 
международной системы денежных 
переводов “Вестерн юнион”.

Об этом стало известно на со
стоявшемся на днях во французском 
городе Биарриц международной 
к о н ф ер ен ц и и  п р ед став и тел ей  
банков-агентов “Вестерн юнион” с 
участием посланцев 120 банков из 
35 стран.

На конференции президент кор
порации Эдуард Фурман объявил 
“Сакартвелос банки ’ лучшим среди 
стран Восточной Европы и стран 
СНГ и вручил начальнику отдела 
корреспондентских отношений Ка
хаберу Давитая специальный диплом 
^  соответствующее свидетельство.

2 Э  с е н т я б р я  
Ч е т в е р г  

Т б и л и с и
I канал

7.30 -  Алиони. 9.00 - “ Касса нд- 
” . 18 .00-Моамбэ. 1 8 .10 -Анонс. 
,15 - Собственник. 18.30 - Кон

церт. 18.45 - М еридиан. 19.05 - 
Г и ги я . 19.20 - С П А .  19.55 - 
Реклама. Анонс. 20.00 - Моамбэ. 
20.30 - Реклама. 20.35 - Профиль. 
20.50 - П рогноз погоды . 20.55 - 
Басти-Бубу. 21.15 - “Кассандра”. 
22.00 - Вестник. 22.20 - Видеопат
руль-02. 22.30 - Рампа. 2235  - Ка
мень. 23.00 - М ноголикость. 23.45
- Ф естиваль “С ачукари” . 24.00 - 
Моамбэ. 0.10 - Ночной кинопоказ: 
американский худ.фильм “Унесен
ные ветром” . 2-я серия.

I I канал
19.00 - Информация. 19.20 -

Т елезал сказки. 20.00 - Будариа. 
21.15 - Четвертый. 21.45 - Реклам
ный блок и Информация. 22.50 - 
А м ериканский худож ественный 
фильм “ Вынужденное возвращ е
ние” . В завершение программы - 
музыка.

К А В К А С И А
11.00 - Гимнастика. Синди Кро

уфорд. 1130 - Мультфильмы. 12.15
- Информационный выпуск “Пост
фактум ’. 1230-Д ок.ф ильм  “Дикая 
природа” . 1330-Ф ранцузский худ. 
фильм “Наполеон’ . 15.10 - Музы
ка. 15.20 - С портивная передача 
“Звезды”. 15.45 - Развлекательная 
программа. 1730 - Информацион- 
^ш йвы пуск^П ост
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